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Le président de la République 
assiste à une présentation 
sur la vision stratégique 
de développement et de 

modernisation de la capitale

Fostering sustainable 
solutions :

L’Algérie et le Danemark unis 
pour les réfugiés sahraouis

Le président de la République insiste sur la 
nécessité de trouver des solutions d’urgence 

pour préserver l’identité architecturale et 
historique de la Casbah d’Alger

Attaf reçu par le Premier 
ministre éthiopien

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a assisté, lundi au Palais de 

la Culture Moufdi-Zakaria (Alger), 
à une présentation sur la vision 
stratégique de développement et de 
modernisation de la capitale.
Ont également assisté à cette 
présentation les hauts responsables 
de l’Etat, des membres du 
Gouvernement et le wali d’Alger. 
La stratégie de développement et 
de modernisation de la capitale 
prévoit plusieurs projets modernes 
reflétant la place et le legs culturel et 
civilisationnel de la capitale du pays. 
Certains sont en cours de réalisation 

et d’autres seront concrétisés à court 
et moyen termes.
L’Etat a mobilisé d’importants 
moyens pour concrétiser cette 
stratégie visant à hisser la capitale du 
pays au rang des grandes capitales 
dans le monde.

L’Ambassade Royale du 
Danemark en Algérie à 
organisé un évènement 

intitulé « FosteringSustainable 
Solutions » hier à la résidence 
de l’ambassade. Cette rencontre 
fait partie d’une initiative 
internationale visant à sensibiliser 
et soutenir le peuple sahraoui.
Les participants, parmi lesquels 
figuraient des représentants du 
Ministère des Affaires Étrangères 
d’Algérie, du Ministère de la 
Santé, ainsi que des organisations 
internationales telles que le 
Haut-Commissariat des Nations 
Unies pour les Réfugiés (HCR), 
le Croissant-Rouge Algérien et, 
enfin, Novo Nordisk Algérie, 
une société leader mondiale 
spécialisée dans l’obésité et le 
diabète, ont souligné la nécessité 
de renforcer la coopération pour 
améliorer les conditions de vie des 
réfugiés sahraouis.
Les participants ont discuter 
du rôle crucial que jouent ces 
institutions dans la gestion de la 
situation des réfugiés sahraouis et 
de définir des solutions durables 
et humanitaires pour améliorer 
leurs conditions de vie.
En outre, cette rencontre était 
l’occasion de renforcer les 
relations entre l’Algérie et le 
Danemark dans divers domaines 
de coopération.
« FosteringSustainable Solutions 
» … Un évènement de l’Ambassade 
du Danemark en Algérie

Un point d’orgue de la rencontre 
a été la présentation du projet 
humanitaire de Novo Nordisk 
Algérie en faveur des réfugiés 
sahraouis, en partenariat avec le 
Croissant-Rouge Algérien.
Novo Nordisk Algérie est un 
partenaire majeur dans cette 
initiative, qui mettra en œuvre 
des initiatives concrètes pour 
améliorer la situation sanitaire 
dans les camps de réfugiés 
de Tindouf, en formant les 
professionnels de santé et en 
mettant en place des programmes 
de sensibilisation à la nutrition et 
à l’activité physique.
Ce projet humanitaire vise à 
offrir des solutions durables 
aux réfugiés sahraouis en leur 
fournissant une aide humanitaire 
et des ressources pour améliorer 
leur qualité de vie.
L’Ambassade du Danemark en 
Algérie œuvre à renforcer les liens 
bilatéraux entre les deux pays, 
notamment dans les domaines 
de la diplomatie, du commerce et 
de la coopération humanitaire. 
L’ambassade soutient également 
des initiatives mondiales pour 
offrir des solutions aux crises 
humanitaires, y compris pour les 
réfugiés.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a insisté, lundi, sur la 

nécessité de trouver des solutions 
d’urgence pour préserver l’identité 
architecturale et historique de la 
Casbah d’Alger et a donné des 
instructions et des orientations à 
plusieurs ministres et responsables 
concernant les projets et le plan 
d’action pour le développement et 
la modernisation de la capitale.
La Casbah représente “l’âme et 
le socle de la capitale du pays” 
et “ses monuments appartiennent 
à tous les Algériens”, a affirmé 
le président de la République 
après avoir assisté, au Palais de 
la Culture Moufdi-Zakaria, à 
une présentation sur la vision 
stratégique de développement et 
de modernisation d’Alger.
“Au fil du temps, les bâtisses de 
la Casbah se sont détériorées et 
aucune solution n’a été trouvée 
depuis les années 1970”, a dit 
le président de la République, 
soulignant la nécessité de trouver 
des “solutions d’urgence pour que 
cette cité antique retrouve son 
lustre d’antan”.
Pour le président de la 
République, la solution réside 
dans l’intervention de l’Etat 
pour l’acquisition des bâtisses 
appartenant à des particuliers 
dans ce quartier antique et leur 
incorporation dans le Domaine 

national afin de les restaurer et de 
les réaménager pour accueillir des 
activités culturelles, artistiques, 
touristiques et artisanales.
Le président de la République 
a aussi appelé à réhabiliter 
Riadh El-Feth pour lui permettre 
d’offrir des services à la hauteur 
des attentes des familles qui s’y 
rendent régulièrement.
Il a également insisté sur la 
nécessité d’achever les travaux 
d’aménagement de Oued El-
Harrach et d’inclure la commune 
de Oued Koriche dans la 
stratégie de développement et de 
modernisation de la capitale.
S’agissant du projet de réalisation 
d’un aquarium à Alger, le 
président de la République a 
donné des instructions pour que ce 
soit “le plus grand dans la région 
méditerranéenne”, en accordant 
une attention particulière à 
son exploitation à des fins 
touristiques, notamment à travers 
l’organisation d’excursions pour 
les enfants et les élèves. Il a 
enjoint aux responsables du projet 
de lancer l’appel d’offres “dans 

les plus brefs délais”.
Le président de la République 
a insisté sur l’importance de la 
concrétisation de ces projets qui 
ont vocation, a-t-il dit, à garantir 
aux habitants de la capitale un 
cadre de vie agréable avec des 
installations et des infrastructures 
modernes dignes des grandes 
capitales dans le monde.
Le président de la République 
a ensuite visité une exposition 
mettant en relief les différents 
projets prévus dans le cadre de cette 
stratégie et les plans y afférents, 
en vue d’ériger Alger en pôle de 
rayonnement arabo-musulman, 
africain et méditerranéen, selon les 
explications fournies au président 
de la République.  
Cette stratégie comprend un plan 
blanc pour l’aménagement urbain 
et la réhabilitation des bâtisses, 
un plan jaune pour le transport 
et la mobilité dans la capitale, 
un plan vert visant à restaurer 
les équilibres écologiques et à 
améliorer l’environnement dans 
la capitale et un plan bleu pour 
reconnecter la ville d’Alger à la 
mer.
Ces plans prévoient plusieurs 
projets, dont certains sont en cours 
de réalisation, tandis que d’autres 
seront concrétisés à court et moyen 
termes, outre l’aménagement de la 
façade maritime et d’autres projets 
liés à plusieurs secteurs.

Le ministre d’Etat, ministre 
des Affaires étrangères, de 
la Communauté nationale 

à l’étranger et des Affaires 
africaines, Ahmed Attaf a été 
reçu, lundi à AddisAbeba, par 
le Premier ministre éthiopien, 
Abiy Ahmed Ali dans le cadre de 
la visite officielle qu’il effectue 
en sa qualité d’envoyé spécial 
du Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
indiqué un communiqué du 
ministère.
A cette occasion, “le ministre 
d’Etat a remis au Premier 
ministre éthiopien un message 
écrit du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, lui transmettant ses 
salutations fraternelles et lui 
faisant part de sa volonté de 

poursuivre les efforts communs 
visant à hisser les relations entre 
l’Algérie et l’Ethiopie au plus 
haut rang”, ajoute-t-on de même 
source.
La rencontre “a permis d’évoquer 
les liens forts entre les deux pays, 

basés sur une coordination étroite 
et une coopération fructueuse 
ainsi que les développements 
de la situation en Afrique, 
particulièrement dans les régions 
d’appartenance des deux pays”, 
conclut la même source.
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Le président de la République donne des instructions 
fermes pour la prise en charge rapide des préoccupations 

des exportateurs

Le président de la République trace une feuille de route 
pour la promotion des exportations

Les meilleurs secteurs pour investir en Algérie en 2025

Le président du Conseil du 
renouveau économique 
algérien (CREA), M. 

Kamel Moula, a indiqué, dimanche 
à Alger, que la réunion de travail 
sur les exportations présidée par 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, avait 
permis de tracer une feuille de 
route visant à promouvoir ce 
secteur.
“Cette réunion a été fructueuse 
car elle a permis de sortir avec 
une feuille de route tracée par 
le président de la République, 
laquelle sera suivie par le conseil”, 
a déclaré M. Moula à la presse 
au siège de la Présidence de la 
République à l’issue de la réunion.
Le président de la République a 
été ferme lors de cette réunion, 
en donnant des instructions visant 
à accompagner les opérateurs 
économiques sur le terrain et à 
lever toutes les contraintes et 
entraves, notamment celles liées à 
l’exportation, a ajouté le président 
du CREA.
Il a, dans ce contexte, souligné 
que les grandes potentialités 
du tissu économique national 
lui permettaient de réaliser des 
chiffres importants en matière 

d’exportation à condition que les 
mécanismes pratiques nécessaires 
soient en place.
A noter que la réunion s’est déroulée 
en présence du directeur de Cabinet 
à la Présidence de la République, 
de membres du Gouvernement, de 
chefs d’entreprises économiques 
et d’une délégation du Conseil du 
renouveau économique algérien, 
conduite par son président.
Des organisations professionnelles 
de producteurs et exportateurs 
algériens ont affirmé que les 
orientations du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, lors de la dernière 
réunion du Conseil des ministres, 
concernant la régulation du 
commerce extérieur, permettraient 
d’éviter la pénurie sur le marché 
national.
A ce titre, le président du Conseil 
du renouveau économique algérien 
(CREA), Kamel Moula a précisé, 
dans une déclaration à l’APS, que 
le CREA ne pouvait que soutenir 
ces mesures, décidées par le 
Président de la République, pour 
la protection et la promotion de 
l’économie nationale.
“Si l’augmentation de nos 
exportations constitue 

indéniablement un objectif 
primordial, nous considérons, 
cependant, que dans sa politique 
visant la régulation des 
importations, il est tout à fait 
normal qu’à l’instar de tous les 
pays, le gouvernement travaille 
à la priorisation de la satisfaction 
de la demande nationale par la 
production locale. Cette démarche 
vise à prévenir les risques de 
pénuries et de tensions sur le 
marché”, a-t-il soutenu.
Le président de la République a 
également ordonné la préparation 
d’un décret présidentiel 
réglementant le commerce 
extérieur, y compris les opérations 
d’exportation, qui nécessitent de 
minutieuses études de faisabilité 
financière et économique du 
marché national et international, 
afin que “l’exportation ne devienne 
pas une malédiction et une source 
de pénurie et de déséquilibre du 
marché national”.
M. Moula a également indiqué 
que la décision du président 
de la République de réguler le 
commerce extérieur à travers un 
décret présidentiel, contribuerait 
à “la moralisation” du secteur 
économique, faisant observer 

que cela s’inscrit dans le cadre 
du développement de l’économie 
nationale et de la préservation du 
caractère social de l’Etat.
Et de souligner que la régulation 
du domaine commercial “sera 
menée avec le concours de toutes 
les parties prenantes”.
De son côté, le président de 
l’Association nationale des 
exportateurs algériens (ANEXAL), 
Tarek Boulmerka a affirmé que 
les orientations du président de 
la République “vont créer un 
équilibre entre les exportations et 
les importations du pays, ce qui 
permet de prévenir les pénuries sur 
le marché local”.
M. Boulmerka a salué l’affirmation 
du président de la République, 
lors de la réunion du Conseil 
des ministres, selon laquelle 
les opérations d’exportation 
nécessitent de minutieuses 
études de faisabilité financière et 
économique du marché national 
et international, relevant que ces 
études permettront d’exporter 
et d’importer sur des bases 
économiques.
Pour sa part, l’expert en économie, 
Abdelkader Slimani a salué, 
dans une déclaration à l’APS, 

l’importance de la décision du 
président de la République de lutter 
contre “ les lobbies d’importation”, 
ce qui permettra, assure-t-il, de 
prévenir les pénuries en matière de 
produits de large consommation, et 
d’intrants de production.
Estimant que la décision du 
président de la République 
d’organiser le commerce extérieur 
contribuerait à la protection de 
l’économie nationale, le même 
expert a rappelé que “les lobbies 
de l’importation sont à l’origine 
des opérations de surfacturation 
des factures contre lesquelles le 
président de la République a lutté, 
alors qu’elles ont porté atteinte à 
l’économie nationale avant l’année 
2020”.
Soulignant que la décision du 
président de la République 
d’organiser les opérations 
d’exportation permettra d’”assurer 
la disponibilité des différents 
produits, en se focalisant sur 
l’exportation des produits 
enregistrant un excédent de 
production, M. Slimani a rappelé 
l’importance du rôle du Conseil 
national consultatif de promotion 
des exportations, installé il y a un 
an.

Le monde des affaires 
évolue désormais avec de 
nombreuses possibilités. 

Les individus ne sont plus 
contraints aux lieux physiques 
pour investir. Les investissements 
ne connaissent pas de frontières, 
et avec l’introduction de services 
comme télécharger ExpressVPN 
ou d’autres réseaux privés virtuels 
similaires, les investisseurs peuvent 
accéder en toute sécurité aux 
marchés mondiaux, analyser les 
tendances émergentes et explorer 
les opportunités internationales 
depuis n’importe où dans le monde.
Cette facilité d’accès a largement 
contribué à l’ouverture de nouvelles 
opportunités d’investissement. 
Compte tenu de l’évolution de 
ce domaine, il serait intéressant 
d’examiner les secteurs à 
privilégier pour investir en Algérie 
en 2025.

Hydrogène vert
L’Algérie s’affirme comme un 
acteur majeur de l’hydrogène vert, 

essentiel pour réduire les émissions 
industrielles et respecter les 
engagements environnementaux. 
Le projet pilote de 50 MW à 
Arzew, développé avec la banque 
allemande KfW, jette les bases 
d’une production à grande 
échelle destinée aux marchés 
internationaux. Des partenariats, 
comme celui entre Sonatrach et 
Tosyali, renforcent l’intégration de 
l’hydrogène vert dans l’industrie, 
notamment la production d’acier.

Mines
Avec une contribution actuelle de 1 
% au PIB, le secteur minier algérien 
recèle un potentiel considérable. 
Des réformes et des projets tels que 
Gara Djebilet (fer) et Tala Hamza 
(plomb-zinc) visent à dynamiser 
ce secteur. Les incitations fiscales 
et la cartographie des minéraux 
de 32 millions de dollars créent 
un environnement propice à 
l’investissement.

Agriculture
L’autosuffisance alimentaire reste 

une priorité pour l’Algérie, avec 
des objectifs ambitieux pour le blé 
dur d’ici 2025 et l’orge d’ici 2026. 
Des partenariats avec BF (Italie) 
et Baladna (Qatar) soutiennent 
cette stratégie, notamment avec 
un projet d’élevage laitier intégré 
à Adrar, qui vise une production 
annuelle de 1,7 milliard de litres 
de lait. Ces initiatives contribuent 
non seulement à la réduction 
des importations alimentaires, 
mais aussi à la dynamisation 
de l’économie locale, en créant 
des emplois et en stimulant les 
chaînes d’approvisionnement 
liées à l’agriculture et à l’industrie 
agroalimentaire.

Fabrication d’équipements 
industriels

Le secteur manufacturier progresse 
grâce à des projets comme 
l’usine General Electric Algeria 
Turbines, prévue pour produire 
des équipements d’énergie 
d’ici mi-2025. L’exportation de 
composants par Sonelgaz renforce 

la compétitivité internationale.
Tourisme

Le secteur du tourisme en Algérie 
se fixe pour objectif d’accueillir 10 
millions de visiteurs par an d’ici 
2030, une hausse ambitieuse par 
rapport aux 2,5 millions enregistrés 
en 2023. Cette croissance est 
soutenue par des initiatives telles 
que la simplification des procédures 
de visa, particulièrement 
avantageuses pour les voyageurs 
souhaitant explorer le Sahara, 
une des principales attractions du 
pays. Avec 1 600 hôtels et 160 
000 lits, le pays encourage des 
projets dans les complexes de luxe 
et l’écotourisme. Des plateformes 
comme Reservio aident à structurer 
et gérer les réservations en ligne, 
renforçant l’accès aux services.

Conclusion
L’Algérie est en pleine 
transformation économique, avec 
une diversification ambitieuse 
de ses secteurs stratégiques. 
L’hydrogène vert, l’agriculture, 

le tourisme, l’industrie 
manufacturière et le secteur 
minier illustrent les opportunités 
significatives pour les investisseurs 
locaux et internationaux.
Chaque secteur bénéficie d’un 
soutien gouvernemental solide, 
de réformes structurelles et 
d’un environnement propice à 
l’innovation et à la collaboration. 
L’objectif est clair : réduire la 
dépendance aux hydrocarbures 
tout en stimulant une croissance 
économique durable et inclusive.
Pour les investisseurs cherchant à 
tirer parti d’un marché émergent 
avec un potentiel considérable, 
l’Algérie offre des perspectives 
uniques. En s’engageant dans 
ces secteurs dynamiques, ils 
pourront non seulement contribuer 
à façonner l’avenir économique 
du pays, mais également réaliser 
des gains substantiels dans l’un 
des marchés les plus prometteurs 
d’Afrique.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a donné, lors d’une réunion sur 
les exportations qu’il a présidée 
dimanche, des instructions 
fermes pour la prise en charge 
rapide des préoccupations 
des exportateurs, a indiqué 
le ministre du Commerce 
extérieur et de la Promotion 

des exportations, M. Mohamed 
Boukhari.
Dans une déclaration à la presse 
au siège de la Présidence de 
la République au terme de la 
réunion, M. Boukhari a précisé 
que “cette importante réunion a 
permis de prendre connaissance 
des projets des opérateurs 
économiques et d’écouter 
leurs préoccupations liées à 

l’exportation”.
Lors de cette réunion, le 
président de la République a 
donné “des instructions fermes 
pour la prise en charge rapide, 
minutieuse et efficace de toutes 
les préoccupations et pour 
l’élaboration d’une nouvelle 
vision stratégique visant à ériger 
notre pays en un pôle d’excellence 
en matière d’exportation”, a 

ajouté le ministre, soulignant 
l’engagement de son département 
à prendre les mesures nécessaires 
pour atteindre cet objectif 

suprême.
Pour rappel, la réunion s’est 
déroulée en présence du 
directeur de Cabinet à la 
Présidence de la République, de 
membres du Gouvernement, de 
chefs d’entreprises économiques 
et d’une délégation du Conseil 
du renouveau économique 
algérien (CREA), conduite par 
son président.
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VaCanCes D’HiVer : 

L’Éducation nationale met en place 
des cours de soutien aux élèves

À partir de ce jeudi 19 
décembre jusqu’au 
05 janvier 2025, les 

vacances d’hiver marqueront 
une halte dans le rythme soutenu 
des cours pour des milliers 
d’élèves algériens. Cependant, 
le ministère de l’Éducation a 
fait savoir qu’une session de 
cours de soutien sera ouverte 
pendant cette période. Celle-ci 
concerne les élèves de quatrième 
année moyenne, qui préparent 
leur examen du BEM. Ainsi 
que les élèves de troisième 
année secondaire, qui passeront 
l’épreuve du baccalauréat en fin 
d’année scolaire.
Mohamed SghirSaâdaoui, le 

ministre de l’Éducation nationale, 
a donné des instructions 
officielles aux directeurs de 
l’éducation pour ouvrir les 
établissements scolaires durant la 
première semaine des vacances 
d’hiver. Cette initiative permettra 
non seulement d’aider les élèves 
à combler leurs lacunes. Mais 
également à améliorer le niveau 
scolaire en Algérie.
Vacances d’hiver : l’Éducation 
nationale met en place des cours 
de soutien aux élèves
Dans une démarche visant à 
améliorer les résultats scolaires 
des élèves algériens, le ministre 
de l’Éducation a lancé un 
programme de cours de soutien 

intensifiés. Ces séances de 
révision, dispensées selon un 
calendrier précis qui couvre 
toutes les matières, ciblent les 
élèves ayant des lacunes et qui 
nécessitent un renforcement de 
leurs acquis.
De plus, cette initiative mettra 
une remise à niveau pour une 
réintégration réussie au deuxième 
trimestre. Et ce, à travers un 
encadrement structuré pour 
réussir les examens nationaux. En 
effet, le ministère de l’Éducation 
mobilise tous les moyens 
nécessaires pour garantir un taux 
de réussite élevé aux épreuves du 
Brevet de l’enseignement moyen 
et du baccalauréat.

Le ministère de l’Éducation fait 
de la pratique sportive un pilier 
de la formation des élèves
Par ailleurs, lors de la réunion 
nationale qui a eu lieu hier, 
15 décembre 2024, Mohamed 
SghirSaâdaoui a souligné 
l’importance des activités 
sportives au sein des écoles. 
Selon le ministre, le sport 
scolaire est bien plus qu’une 
activité physique. Il s’agit d’un 
vecteur de cohésion, d’échanges 
et d’épanouissement pour 

les jeunes, offrant ainsi des 
opportunités de rencontres et de 
développement personnel.
À ce titre, il a évoqué le lancement 
du championnat national scolaire 
des sports collectifs, prévue pour 
janvier 2025. Celle-ci inclut 
diverses compétitions sportives 
régionales et nationales. Tels 
que le festival sportif des écoles 
primaires qui sera organisé dans 
la wilaya de Tlemcen, ou encore 
les tournois de football pour les 
enfants de mois de 12 ans.

Le ministre de l’Education préside une conférence nationale 
consacrée à l’examen de dossiers urgents

Le ministre de l’Education 
nationale, Mohammed 
Seghir Sadaoui, a présidé 

une visioconférence nationale 
consacrée à l’examen d’une série 
de dossiers urgents et importants, a 
indiqué, lundi, un communiqué du 
ministère.
Les travaux de cette conférence, 
organisée dimanche soir, se sont 
déroulés en présence de cadres 
de l’administration centrale, du 
directeur de l’Office national des 
examens et concours (ONEC), et 
du directeur de l’Office national 
d’enseignement et de formation à 
distance (ONEFD), ainsi que des 
directeurs de l’Education, a précisé 
la même source.
Lors de cette rencontre, des 
instructions et des directives ont été 
données concernant des dossiers 
urgents et importants, notamment 
“l’élection des Commissions 
de wilaya et de la Commission 
nationale des œuvres sociales, 
le suivi de la mise en œuvre du 
programme des célébrations 
commémorant le 70e anniversaire 
de la Guerre de libération, le suivi 
des travaux de fin d’exercice du 
premier trimestre et la clôture 
de l’exercice financier, les 
rencontres de concertation avec les 
organisations syndicales agréées 
auprès du secteur, le suivi des 
préparatifs pour le lancement du 
championnat national scolaire des 
sports collectifs, et autres dossiers 
divers”, ajoute le communiqué.
A l’entame de la conférence, le 
ministre a prononcé une allocution 
dans laquelle il a félicité les 
directeurs de l’Education pour 
“les efforts consentis dans la 
gestion de ce trimestre scolaire”, 
adressant, à travers eux, ses 
félicitations et remerciements à 
“tous les travailleurs du secteur 
et aux partenaires sociaux, dont 
les organisations syndicales et les 
associations de parents d’élèves”. 
Il a souligné que “les efforts 
conjugués de tous ont permis 

la réussite du premier trimestre 
de l’année scolaire, appelant à 
davantage d’efforts et de vigilance 
pour aller de l’avant”.
Concernant les points inscrits 
à l’ordre du jour, le ministre 
de l’Education a insisté sur 
“la nécessité d’appliquer 
rigoureusement et de manière 
précise les dispositions 
organisationnelles contenues 
dans la circulaire régissant la 
première phase de l’élection 
des Commissions de wilaya et 
de la Commission nationale des 
œuvres sociales, tout en réunissant 
toutes les conditions nécessaires 
pour garantir le succès de cette 
opération”.
Il a également souligné la nécessité 
pour le directeur de l’éducation 
de “superviser personnellement 
la tenue des réunions avec les 
directeurs des établissements 
scolaires et les présidents des 
bureaux locaux des organisations 
syndicales agréées afin d’expliquer 
les dispositions de la circulaire. 
Les directeurs des établissements 
scolaires devront les expliquer à 
leur tour à leurs personnels”.
Le ministre s’est enquis, également, 
de la mise en œuvre du programme 
des célébrations marquant le 
70e anniversaire de la glorieuse 
Guerre de libération, en écoutant 
“l’évaluation des directeurs de 
l’éducation des wilayas où ces 
manifestations sont organisées, 

notamment les manifestations 
scolaires culturelles et sportives, 
tels que le Festival national 
scolaire des opéras scolaires, 
tenu dans la wilaya de Bordj Bou 
Arreridj, le Festival national du 
chant, organisé à El Oued, ainsi 
que le Festival national sportif des 
écoles primaires dans la wilaya 
de Tlemcen, et le Championnat 
national de football pour les 
enfants de moins de 12 ans”.
A ce titre, le ministre a souligné 
“l’intérêt particulier qu’accordent 
les hautes autorités du pays, à leur 
tête le président de la République, 
à l’intégration et à l’encadrement 
des activités sportives dans les 
espaces scolaires”.
Ces manifestations régionales 
et nationales, ajoute-t-il, 
représentent “une opportunité de 
rencontres entre les élèves venus 
de différentes régions du pays”, 
relevant la nécessité de “mobiliser 
tous les moyens nécessaires pour 
le succès de ces événements, 
qui doivent revêtir un caractère 
pédagogique, en veillant à assurer 
un accompagnement sanitaire et 
sécuritaire adéquat”.
Dans ce sillage, M. Sadaoui a 
donné des instructions concernant 
“l’achèvement des travaux de fin 
d’exercice du 1er trimestre, en 
veillant au respect des délais liés à 
la saisie des notes sur la plateforme 
numérique du secteur et aux dates 
des conseils de classe, afin de 

permettre aux parents de recevoir 
les bulletins de notes de leurs 
enfants lors de la Journée portes 
ouvertes, prévue pour le jeudi 19 
décembre 2024”.
A cet égard, il a insisté sur 
“l’accompagnement positif 
des élèves, en mettant l’accent 
sur l’aspect pédagogique dans 
les observations et évaluations 
fournis aux parents lors de ces 
rencontres ainsi que l’ouverture 
des établissements scolaires durant 
la première semaine des vacances 
d’hiver aux élèves de 4e année 
du cycle moyen et de 3e année du 
cycle secondaire pour les révisions, 
et ce suivant un calendrier établi 
pour garantir la présence de tous 
les concernés”.
Concernant la clôture de l’exercice 
financier, le ministre s’est enquis 
de “l’état de parachèvement des 
procédures liées aux opérations 
financières pour l’exploitation des 
aides financières supplémentaires 
accordées aux établissements 
scolaires dans les opérations 
prévues par la circulaire de 
règlementation”.
Il a ordonné “l’exploitation 
optimale de l’aide financière 
accordée pour la prise en charge des 
bibliothèques des établissements 
scolaires nouvellement créées, 
soulignant la nécessité de profiter 
des vacances d’hiver pour 
l’entretien des établissements 
scolaires”.
Concernant les réunions 
consultatives avec les partenaires 
sociaux, le ministre a encore insisté 
sur “l’exécution des instructions 
du président de la République qui 
a entamé son deuxième mandat 
en soulignant que le dialogue 
est un mécanisme de gestion des 
secteurs et que le processus de 
développement ne peut s’opérer 
par une seule partie”.
Il s’est dit convaincu que “le 
dialogue avec les partenaires 
sociaux, et l’action participative 
sont le moyen le plus efficace 

pour parvenir à une approche 
saine de la gestion du secteur pour 
remédier aux éventuelles lacunes 
et renforcer les points forts sur la 
base des principes et règles des lois 
de la République”.
Il a, en outre, instruit les directeurs 
de l’Education pour être en 
phase avec ce qui est appliqué 
au niveau de l’administration 
centrale, en œuvrant à généraliser 
la culture de l’action participative 
et de concertation, notamment 
concernant les préoccupations 
socioprofessionnelles des 
travailleurs du secteur, et ce dans 
le cadre du respect mutuel et du 
respect des textes législatifs et 
réglementaires en vigueur”.
S’agissant du Championnat 
national scolaire des sports 
collectifs, le ministre a souligné 
“la nécessité d’un suivi rigoureux 
et d’un accompagnement 
permanent des préparatifs en 
cours, en assurant une couverture 
médiatique adéquate pour la 
réussite de ce championnat qui 
sera lancé en janvier 2025, et qui 
vise essentiellement à découvrir 
les talents et les élites sportives 
scolaires”.
M. Sadaoui a également évoqué 
les différentes problématiques 
de gestion sur le terrain, dont “la 
cantine scolaire, la sensibilisation 
aux dangers du monoxyde 
de carbone, le chauffage, les 
logements de fonction et autres”.
Il a instruit, à cet effet, “de prendre 
toutes les précautions pour veiller 
à la sécurité de nos élèves, des 
personnels du secteur, en insistant 
sur l’obligation d’informer 
rapidement l’administration 
centrale de toute situation 
imprévue”.
Au terme de la conférence, le 
ministre a appelé à “intensifier 
les visites de terrain pour suivre 
l’application des instructions 
et des orientations”, conclut le 
communiqué.
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Révélations et manœuvres :
Des registres commerciaux détournés à des fins illégales

Orion Lab et Dr Reddy’s :
Un accord stratégique pour la production de bio-similaires 

anticancéreux en Algérie

Filière lait : 
Une dépendance excessive aux importations met en péril 

la production locale

La récente affaire de « l’or 
» en Algérie, dévoilée 
lors du procès en cours, 

met en lumière des pratiques 
frauduleuses gravitant autour 
des registres commerciaux et des 
entreprises fictives. 
Les audiences, qui se sont 
déroulées devant le pôle 
économique et financier, ont 
révélé une organisation criminelle 
transnationale exploitant les 
failles du système pour blanchir 
de l’argent et transférer des 
devises à l’étranger sous couvert 
d’importations fictives.
Le juge en charge de l’affaire 
a dénoncé le manque de suivi 
et de contrôle des registres 
commerciaux par les autorités 
compétentes. 
Cette négligence a permis 
l’émergence d’un phénomène 
inquiétant : la prolifération de 

sociétés fictives utilisées pour 
des activités frauduleuses, telles 
que le blanchiment d’argent ou 
l’évasion fiscale. 
Les membres du réseau, sous la 
direction d’un certain « maestro 
» dénommé Abderrahman, ont 
mis en place un système bien 
rodé exploitant la vulnérabilité 
sociale et économique de leurs 
complices.
En échange de sommes modiques, 
ces derniers acceptaient de fournir 
leurs documents personnels, 
permettant ainsi la création 
de registres commerciaux et 
l’ouverture de comptes bancaires 
en leur nom. 
Ces comptes servaient ensuite à 
réaliser des transactions fictives 
et à justifier des mouvements 
financiers suspects.

Un réseau orchestré par un 
maître de la manipulation

Lors des audiences, 
Abderrahman, décrit comme le 
chef d’orchestre du réseau, a nié 
en bloc les accusations portées 
contre lui. 
Pourtant, les témoignages et 
preuves accablantes montrent 
qu’il recrutait des personnes en 
situation précaire, promettant un 
emploi ou une aide financière, 
pour finalement les impliquer 
dans des activités frauduleuses. 
Plusieurs victimes, comme une 
mère divorcée atteinte de maladie 
chronique, ont raconté comment 
le maestro les a utilisées à leur 
insu.

Certaines ont ouvert des comptes 
bancaires, signé des factures 
fictives, ou même permis 
l’utilisation de leurs noms pour 
enregistrer des entreprises 
fantômes. 
Une des accusées a avoué qu’elle 
ne comprenait pas les documents 
qu’elle signait, pensant agir 
légalement.
Les enquêtes ont révélé qu’ils 
ont transféré des milliards de 
dinars à travers ce réseau. Par 
exemple, plus de 150 milliards 
de centimes ont été détournés 
vers une seule entreprise fictive, 
selon les documents bancaires. 
Ces montants astronomiques 
étaient blanchis via des 
transactions complexes 
impliquant des sociétés-écrans et 
des factures falsifiées.

Un procès révélateur 
des failles systémiques

Cette affaire soulève des 
questions cruciales sur la 
surveillance économique en 
Algérie. L’absence de contrôle 
rigoureux des entreprises et des 
registres commerciaux a ouvert 
la voie à de telles manœuvres 
frauduleuses. 
Elle met également en lumière 
les lacunes dans la sensibilisation 
des citoyens face à ces pratiques 
criminelles.
En conclusion, cette affaire est 
un signal d’alarme pour une 
réforme urgente du système de 
gestion des entreprises et de 
contrôle financier. 
Les autorités doivent renforcer 
les mécanismes de vérification et 
prendre des mesures dissuasives 
contre de telles infractions, afin 
de protéger l’économie nationale 
contre ces dérives.

Une nouvelle ère s’ouvre 
pour l’industrie 
pharmaceutique 

algérienne. Le laboratoire 
Orion Lab, figure montante de 
la production de médicaments 
génériques cytotoxiques et 
biosimilaires, vient de franchir 
une étape décisive en signant un 
partenariat stratégique avec le 
géant indien Dr Reddy’s.
Cet accord, conclu lors d’une 
visite en Inde des fondateurs 
d’Orion Lab, Messieurs Amry 
Allel et Amry Seddik, porte sur 
le transfert de technologie pour 
la fabrication de biosimilaires 
anticancéreux.
Ainsi, les premiers produits 

biosimilaires anticancers, qui 
seront fabriqués en Algérie, 
le seront par Orion Lab en 
partenariat avec les Laboratoires 
Dr. Reddy’s.
Ce partenariat marque un 
tournant majeur. En effet, 
il permettra à Orion Lab de 
produire, localement, des 
médicaments biosimilaires de 
pointe, jusqu’à présent importés. 
Il permettra également le 
transfert de technologie pour une 
fabrication en « fill and finish », 
dès 2025.

Orion Lab et Dr Reddy’s : 
Une collaboration 

prometteuse pour l’industrie 
pharmaceutique algérienne

Cette initiative, qui concerne dans 
un premier temps trois molécules 
déjà commercialisées, est une 
véritable bouffée d’oxygène 
pour les patients algériens, qui 
bénéficieront ainsi d’un accès 
plus rapide et plus abordable à 
des traitements de haute qualité.
Grâce à ce partenariat, Orion 
Lab bénéficiera du savoir-faire 
reconnu de Dr Reddy’s, un 
acteur majeur de l’industrie 
pharmaceutique mondiale. 
Ce transfert de technologie 
permettra au laboratoire 
algérien de mettre en place 
des processus de production 
à la pointe de l’innovation, 
garantissant ainsi la conformité 

aux normes internationales les 
plus rigoureuses.
Orion Lab ne compte pas en 
rester là. Des négociations avec 
d’autres laboratoires en vue 
de développer de nouveaux 
projets de production locale 
de biosimilaires  sont déjà en 
cours. L’année 2025 s’annonce 
donc riche en perspectives 
pour le laboratoire algérien 
et pour l’ensemble du secteur 
pharmaceutique national.

En développant sa capacité de 
production de médicaments 
biosimilaires, Orion Lab 
contribue à renforcer la 
souveraineté sanitaire de 
l’Algérie et à réduire sa 
dépendance vis-à-vis des 
importations. Cette initiative 
est également porteuse d’espoir 
pour les patients atteints de 
cancer, qui pourront bénéficier 
de traitements plus accessibles et 
plus efficaces.
Ce partenariat entre Orion Lab 
et Dr Reddy’s est une excellente 
nouvelle pour l’Algérie, 
qui voit ainsi son industrie 
pharmaceutique se hisser au rang 
des plus performantes d’Afrique.

Le dernier rapport du 
Conseil des Comptes, 
consacré à la filière lait 

en Algérie, a mis en lumière 
des données préoccupantes. Le 
document, publié ce dimanche, 
révèle une forte augmentation 
des importations de poudre de 
lait ainsi que l’absence de 60 % 
des producteurs locaux du circuit 
contrôlé par les autorités.
En 2023, le marché algérien 
du lait a absorbé plus de 6,5 
milliards de litres, dont 2,4 
milliards de litres issus de la 
production locale de lait frais 
et 4,15 milliards de litres sous 
forme de poudre de lait importée. 
Cette dernière représente environ 
20 % de la facture nationale de 

consommation, juste derrière les 
céréales.
Cependant, le rapport souligne 
que 60 % des producteurs locaux, 
représentant une production 
annuelle estimée à 1,5 milliard de 
litres, échappent à tout contrôle 
gouvernemental. 
En revanche, seuls 33 
722 éleveurs, produisant 
approximativement 900 millions 
de litres par an, sont soumis à une 
supervision.
Un système de suivi inefficace 

et des données peu fiables
Le rapport critique le système 
de suivi et d’évaluation mis en 
place pour le développement 
de la filière lait, qualifiant les 
données recueillies d’inexactes 

et manquant de fiabilité. 
Il identifie quatre obstacles 
majeurs au développement de la 
production locale de lait frais :
1.Une base de production 
insuffisante.
2.Une performance technico-
économique faible.
3.Une rémunération inadéquate 
pour les éleveurs de vaches 
laitières.
4.Une incohérence dans les prix 
appliqués.
Importation de poudre de lait: 

Des chiffres en hausse
Les importations de poudre de 
lait ont doublé en 15 ans, passant 
de 114 000 tonnes en 2009 à 221 
000 tonnes en 2023. 
En parallèle, le prix moyen de la 

tonne sur le marché international 
est passé de 209 000 DZD à 536 
000 DZD, entraînant une hausse 
de la facture totale, qui est passée 
de 482 millions de dollars en 
2009 à 769 millions de dollars en 
2023.
Le soutien financier de l’État 
pour le lait destiné aux citoyens 
a explosé, passant de 5 milliards 
de dinars en 2009 à 105 milliards 
de dinars en 2023, soit une 
multiplication par 20.
Le rapport souligne également 
une dépendance totale à 
l’importation pour le lait infantile, 
avec des quantités importées qui 
ont presque doublé, passant de 
11 314 tonnes en 2009 à 20 858 
tonnes en 2023. 

La facture est passée de 82,84 
millions de dollars à 188 millions 
de dollars. En parallèle, le prix 
moyen par kilogramme est passé 
de 528 DZD en 2009 à environ 
1 500 DZD en 2023, incluant les 
frais de transport.



ANNABA / DOUANES

Le wali reçoit DG de la douane

ANNABA / SIDI SALEM

Le wali préside une réunion de coordination consacrée 
aux travaux d’aménagement du littoral de Sidi Salem

Préparation des élections du comité régional des services 
sociaux à Annaba

Dans le cadre de 
ses fonctions, le 
walid'Annaba, 

Abdelkader Djellaoui, , a reçu au 
siège de la wilaya une délégation 
composée du directeur régional 
des douanes, accompagné du 
nouveau directeur des douanes 
de la wilaya. Cette rencontre, 

marquée par un accueil 
chaleureux, a été l’occasion pour 
le wali de souhaiter la bienvenue 
au nouveau responsable des 
douanes et de lui exprimer ses 
vœux de succès et de réussite 
dans ses nouvelles fonctions. Le 
walia pris le soin de souligner 
l'importance de la mission des 
douanes dans le développement 

économique et la sécurité de 
la région, en mettant l’accent 
sur l’esprit de collaboration 
entre les différents services 
administratifs et les institutions 
locales. Il a également encouragé 
le nouveau directeur régional 
à renforcer l’efficacité des 
services douaniers et à œuvrer 
pour une meilleure gestion des 

flux commerciaux, en particulier 
dans cette wilaya stratégique 
au niveau économique.De son 
côté, le directeur régional des 
douanes a exprimé sa gratitude 
pour l’accueil reçu et a assuré 
de sa pleine disponibilité pour 
contribuer à l’accomplissement 
des objectifs fixés, en étroite 
collaboration avec les autorités 

locales et les autres institutions 
de la wilaya.
Cette rencontre a permis de 
renforcer les liens entre les 
autorités locales et les services 
douaniers, dans une dynamique 
de travail commun visant à 
répondre aux défis économiques 
et sécuritaires de la wilaya 
d'Annaba.

Dans le cadre du 
suivi des différents 
projets inscrits 

dans le programme de 
développement local de la 
wilaya d’Annaba, le walia 
présidé une réunion de 
coordination consacrée à 
l’aménagement du littoral 
de la localité de Sidi Salem, 
relevant de la commune 

d’El Bouni. Ont pris part à 
ce conclave, le P/APC de 
ladite commune et plusieurs 
responsables de l’exécutif, 
parmi eux, le Directeur 
du Tourisme, le directeur 
de la constructionet de 
l’architecture, le Directeur 
de l'industrie ainsi que le 
responsable du Bureau 
des études. Lors de cette 
séance de travail, le wali 

a émis des instructions au 
directeur de la construction 
à l’effet de préparer le 
cahier des charges dès 
que possible, en tenant 
compte de la réalisation de 
kiosques, aménagement 
des cours d'eau, réalisation 
de postes de sécurité et 
de la protection civile, en 
coordination avec divers 
services concernés.

Dans le cadre des 
préparatifs des élections 
du comité régional des 

services sociaux, une réunion 
de travail s’est tenue à Annaba, 
sous la supervision du wali 
d’Annaba, en présence de 
Zina Nourredine, directeur de 
l’éducation. L’objectif de cette 
rencontre était de mettre en 
place une organisation efficace 
et transparente pour les élections 
à venir, en réunissant l'ensemble 
des acteurs concernés par ce 
processus.
La réunion a réuni un large 
éventail de responsables, parmi 
lesquels figuraient, le secrétaire 
général de la direction de 
l'éducation nationale, les chefs 
des différents services et bureaux 
de la direction, les inspecteurs 
de l’administration et de la 
pédagogie pour les trois cycles 

d'enseignement, les directeurs 
des établissements éducatifs 
des trois cycles, les partenaires 
sociaux, le directeur du bureau 
régional de l'Office national des 
examens et concours (ONEC) à 
Annaba. Ont pris part également 
à cette rencontre le président de 
la fédération des associations 
des parents d’élèves, et des 
représentants de la presse locale.
La séance a débuté par l'écoute 
de l’hymne national, suivie d'une 
minute de silence en hommage 
aux élèves récemment décédés. 

Puis, le directeur de l’éducation 
nationale a pris la parole et a 
présenté la circulaire ministérielle 
concernant les élections, insistant 
sur les points essentiels relatifs à 
la transparence, à la gestion des 
candidatures et à l’organisation 
des élections. Il a demandé à 
l'ensemble des participants de 
prêter une attention particulière 
aux détails du document 
et de mettre en œuvre les 
recommandations qui y figurent.
Les principales directives émises 
lors de cette réunion incluent 

latransparence totale dans 
toutes les étapes du processus 
électoral, depuis la soumission 
des candidatures jusqu’à 
l’organisation des élections, 
ainsi que dans le traitement 
des recours, l’affichage dela 
circulaire et des listes des 
électeurs dans les salles des 
enseignants, afin de garantir une 
bonne visibilité des informations 
et la transparence des opérations, 
la préparation minutieuse 
des listes des électeurs et des 
candidats, avec une mention 
claire des raisons d'acceptation 
ou de refus des candidatures, 
la mise en place des moyens 
humains et logistiques adéquats 
pour assurer le bon déroulement 
des élections, le suivi rigoureux 
de la procédure par les directeurs 
d’établissements, qui devront 
superviser personnellement 
chaque étape du processus.
Les responsables présents ont 

salué l'initiative et ont exprimé 
leur engagement à garantir 
la réussite de cette opération. 
Le président de la fédération 
des associations des parents 
d’élèves a également souligné 
l’importance de la collaboration 
de tous les acteurs pour assurer 
une élection juste et équitable.
Dans son allocution finale, le 
wali a souligné l'importance de 
cette initiative pour améliorer 
les services sociaux dans la 
wilaya d'Annaba. Il a insisté sur 
la nécessité de maintenir une 
gestion transparente et efficace, 
tout en garantissant l'égalité des 
chances pour tous les candidats 
et la crédibilité du processus 
électoral.Cette réunion a permis 
de jeter les bases d’un processus 
électoral bien organisé et clair, 
en vue des élections du comité 
régional des services sociaux, qui 
se dérouleront prochainement à 
Annaba.

Sihem.Ferdjallah

R.C

Sihem.Ferdjallah
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Les services de sécurité 
deBerrahal, en coordination avec 
les services de la Gendarmerie 

Nationale, ont organisé 
une sortie sur le terrain

ANNABA / OUED EL ANEB

Contrôle sanitaire des citernes 
d’eau potable  

ANNABA / PROTECTION CIVILE

Bilan hebdomadaire : 582 
opérations dont 332 interventions 

de secours et d’évacuation
 de malades ou de blessés

De nouveauxéquipements 
réceptionnés pour relancer
 le téléphérique d’Annaba

Dans le cadre des missions de 
la Gendarmerie Nationale, 
notamment la sensibilisation 

des usagers de la routes, surtout encette 
période d’intempéries, et dans un souci 
de limiter autant que faire se peut les 
accidents de la route, et dans la continuité 
de la campagne de sensibilisation lancée 
par la Direction Générale de la Sûreté 
Nationale, les services de sécurité de 
Berrahal, en coordination avec les 
services de la Gendarmerie Nationale, ont 
organisé une sortie sur le terrain. Cette 
sortie a été organisée en partenariat avec 
le Commandement de la Gendarmerie 
Nationale, sous le slogan « ‘’Ensemble 
pour un hiver sans accident’’, au niveau 
du contrôle de sécurité de Berrahal, hier 

en matinée. Durant cette campagne, 
les usagers de la route ont été sensibilisés à 
la nécessité de respecter les bonnes règles 
de conduite, lors de leurs déplacements 
pour éviter les accidents de la route. Il 
est à noter qu’au cours de la première 
moitié de ce mois de décembre cinq (05) 
sorties de sensibilisation sur le terrain en 
coordination avec le groupement régional 
de la Gendarmerie Nationale d’Annaba, 
au niveau de la route nationale n°44 
Ouest, ont été effectuées, notamment sur 
la route nationale n°44 Ouest, au poste de 
contrôle fixe de sécurité. Les éléments de 
sécurité ont fourni de nombreux conseils 
et instructions liés à la nécessité de 
respecter le code de la route et des règles 
de conduite appropriées, notamment en 
cas de fluctuations météorologiques.

Dans le cadre de la protection 
de la santé des consommateurs 
et du contrôle de la qualité de 

l’eau potable, les équipes du service 
communal de santé et d’hygiène publique 
de la localité‘’Oued El Aneb’’, en 
collaboration avec les forces de la sûreté 
de wilaya, ont mené une opération de 
terrain à la cité ‘’Kharraza’’.Cette sortie 
s’inscrit dans une démarche préventive 
visant à s’assurer que l’eau distribuée 
par les citernes mobiles est conforme 
aux normes sanitaires en vigueur. Les 
agents ont procédé à des prélèvements 
d’échantillons d’eau pour effectuer des 
analyses bactériologiques approfondies. 
Ces tests permettront de détecter 
d’éventuelles contaminations pouvant 
représenter un risque pour la santé des 
habitants.Ces opérations de contrôle sont 
essentielles, notamment dans les zones où 
l’accès à l’eau courante est limité, et où les 
citernes mobiles constituent une source 
principale d’approvisionnement. Elles 
traduisent l’engagement des autorités 
locales à veiller à la sécurité sanitaire des 
citoyens en matière d’eau potable, tout en 
responsabilisant les distributeurs.
Les résultats des analyses détermineront 

les prochaines actions à entreprendre, 
notamment des mesures correctives ou des 
sanctions en cas de non-conformité. Cette 
initiative met en lumière l’importance 
de la vigilance face aux enjeux de santé 
publique, particulièrement dans un 
contexte où l’accès à une eau potable de 
qualité reste une priorité fondamentale 
pour les autorités locales.

Le bilan hebdomadaire de la 
direction de la protection civile 
d’Annaba couvrant la période du 

08 au 14 décembre 2024, fait état de 582 
opérations de secours 332 interventions 
visant à secourir et à évacuer des malades 
ou des blessés. 327 personnes ont été 
prises en charge et transférées vers 
différents établissements hospitaliers 
pour recevoir les soins nécessaires.Durant 
la même période, 23 accidents de la 
circulation ont été signalés sur le réseau 
routier de la wilaya. Ces incidents ont fait 
18 blessés, secourus et transportés vers 
des structures médicales par les équipes 

de la protection civile.
Les pompiers ont également dû intervenir 
pour éteindre 23 incendies, dont la 
majorité était d’origine électrique. Grâce 
à leur intervention rapide et efficace, les 
flammes ont été maîtrisées, éliminant 
tout risque pour les habitants et les 
infrastructures environnantes.
Enfin, la protection civile a mené 126 
opérations diverses, incluant des missions 
de secours et d’assistance pour prévenir 
tout danger imminent.
Ce bilan met en lumière le rôle crucial 
joué par la protection civile dans la 
préservation des vies humaines et des 
biens à Annaba. 

Hier, 16 décembre 2024,l’entreprise 
en charge des travaux de 
maintenance du téléphérique 

vient de réceptionner des équipements 
indispensables à la reprise des travaux 
de cette infrastructure. Ces équipements 
comprennent une freineuse,une 
dérouleuse, des outils spécifiques pour 
le traitement des câbles. Cette réception 
marque une étape-clé pour accélérer 
les travaux techniques nécessaires à 
la réouverture de cette infrastructure 
de transport par câble, suspendus 
depuis plusieurs mois.Une autre 
livraison d’équipements est attendue 
prochainement afin de renforcer la 
cadence des interventions et d’assurer 
une remise en service dans les meilleurs 
délais.
En effet, le téléphérique d’Annaba est 
un élément central de la mobilité urbaine 
de la ville, offrant à la fois une solution 
pratique pour les déplacements et un 
attrait touristique majeur grâce à ses vues 
imprenables. Sa rénovation s’inscrit dans 
une démarche visant à améliorer le confort 
des usagers et à renforcer l’attractivité de 
la région.
Les responsables du projet s’engagent 

à respecter les normes de sécurité et de 
qualité pour garantir une exploitation 
optimale dès la fin des travaux. La 
population locale attend avec impatience 
la remise en service  de cette infrastructure 
qui devrait faciliter le quotidien des 
habitants de Seraidi et donner un nouveau 
souffle à la ville d’Annaba en matière de 
tourisme.

Sihem. Ferdjallah

S.Y

S.Y

S.Y
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annaba / siDi aMar : 

Réunion de travail consacrée à l’étude du plan de secours 2025

L
e siège de l’APC de 

Sidi Amar a abrité 

une réunion de travail 

présidée par le P/APC. Cet 

échange, qui a réuni des 

représentants de plusieurs 

secteurs, avait pour objectif 

de poser les bases du plan de 

secours 2025.

Parmi les participants 

figuraient les autorités 

sécuritaires, la protection 

civile, les élus locaux, ainsi 

que des représentants des 

directions des transports, de 

l’agriculture, des travaux 

publics, de l’environnement 

et de l’administration des 

forêts. La diversité des 

acteurs présents témoigne de 

l’importance accordée à une 

approche multisectorielle pour 

anticiper et gérer d’éventuelles 

crises.

Le P/APC a insisté sur la 

nécessité d’une coordination 

étroite entre les différents 

intervenants, soulignant que 

l’efficacité des réponses 

aux urgences dépendait 

d’une préparation en amont. 

La réunion a permis aussi 

d’identifier les principaux défis 

auxquels la commune pourrait 

être confrontée, notamment 

les incendies de forêts, les 

inondations et les risques liés 

aux infrastructures.

Les participants ont également 

discuté des moyens à mettre 

en œuvre pour garantir 

une intervention rapide et 

efficace. L’accent a été mis 

sur la modernisation des 

équipements, l’amélioration 

des infrastructures et la 

sensibilisation des citoyens à 

adopter des comportements 

préventifs.

D’autres réunions sont 

prévues dans les semaines à 

venir pour finaliser les axes 

prioritaires et définir les étapes 

opérationnelles du plan de 

secours 2025. 

S.Y

Visite d’inspection à l’établissement de l’enfance 
assistée ‘Annaba 2’

D
ans le cadre des visites 

d’inspection et de 

suivi, le directeur 

de l’action sociale et de la 

solidarité (DASS), accompagné 

des cadres de la direction, 

s’est rendu récemment à 

l’établissement de l’enfance 

assistée Annaba 2. Cette visite 

avait pour objectif d’évaluer les 

conditions de prise en charge 

des jeunes enfants confiés à 

cet établissement. Le directeur 

et son équipe ont inspecté les 

différents espaces, notamment 

les salles d’hébergement, 

les espaces éducatifs et les 

infrastructures dédiées aux 

loisirs, afin de s’assurer que les 

normes de prise en charge et 

de protection de l’enfance sont 

respectées.

Au cours de cette visite, 

les responsables de 

l’établissement ont présenté un 

exposé détaillé sur les activités 

menées, les besoins actuels et 

les contraintes rencontrées. 

Les discussions ont également 

porté sur l’amélioration des 

conditions de vie des enfants et 

sur les efforts à déployer pour 

garantir leur bien-être et leur 

épanouissement.

Le directeur de l’action sociale 

a souligné l’importance de 

renforcer le soutien matériel 

et humain au profit de ces 

structures, en rappelant 

que le bien-être des enfants 

vulnérables est une priorité 

absolue. Il a également salué 

les efforts du personnel de 

l’établissement pour leur 

dévouement dans la prise en 

charge quotidienne des enfants.

Cette visite s’inscrit dans une 

démarche globale visant à 

garantir un suivi rigoureux 

des établissements sociaux et 

à mettre en lumière les bonnes 

pratiques ainsi que les points 

à améliorer dans le secteur de 

l’enfance assistée.

S.Y

ProJet De ligne FerroViaire tinDouF-gara DJebilet : 

Pose des rails à l’aide d’un train spécial pour 
accélérer l’opération

L
a société chargée de la 

réalisation du tronçon 

ferroviaire reliant 

Tindouf à la mine de Gara 

Djebilet, dans le cadre du projet 

de la ligne minière ouest, a 

entamé la pose des rails à l’aide 

d’un train spécial dans le but 

de livrer ce tronçon en 2025, a 

appris l’APS, dimanche passé, 

auprès de l’Agence nationale 

d’études et du suivi de la 

réalisation des investissements 

ferroviaires (ANESRIF).

Ce train spécial est composé 

de huit (8) locomotives, de 80 

transporteurs de traverses en 

béton et de rails, permettant 

ainsi une pose “très rapide” des 

voies sur ce tronçon qui s’étend 

sur 135 km, précise la même 

source.

Cette opération intervient 

suite au parachèvement par 

l’entreprise chinoise chargée 

de la réalisation de la ligne 

ferroviaire, China Railway 

Construction Corporation 

(CRCC), d’une grande partie 

des travaux de réalisation de 

la plateforme inférieure de ce 

tronçon, qui s’inscrit dans le 

projet de la ligne minière ouest 

reliant Bechar, Tindouf et Gara 

Djebilet, sur une distance totale 

de 950 km.

Le recours à ce train spécial 

par l’entreprise chinoise 

s’inscrit dans le cadre des 

efforts de l’ANESRIF, en tant 

que maître d’ouvrage, visant 

à livrer le projet de la ligne 

minière ouest avant les délais 

contractuels fixés à mars 2026, 

comme l’avait précédemment 

indiqué à l’APS le chargé de la 

communication de l’Agence, 

Abdelkader Mazar.

De son côté, la société chinoise 

a affirmé que le tronçon 

Tindouf-Gara Djebilet sera 

livré en 2025. Outre l’utilisation 

de ce train spécial, une unité 

de production de traverses 

en béton, d’une capacité de 

3.000 traverses par jour, a été 

réalisée en sus d’autres unités 

produisant 100.000 tonnes de 

gravier par jour.

En parallèle, l’entreprise 

prévoit de terminer les travaux 

de nivellement de ce tronçon au 

début de l’année prochaine et 

de parachever les travaux des 

infrastructures techniques en 

mars 2025.

Pour rappel, le premier tronçon 

du projet de la ligne minière 

ouest s’étend sur 200 km, de 

Bechar jusqu’aux frontières 

de la wilaya de Beni Abbes, sa 

réalisation est partagée entre 

plusieurs entreprises publiques.

Le deuxième tronçon dont la 

réalisation est confiée à d’autres 

entreprises publiques s’étend 

sur 175 km, d’Oum El Assel à 

Tindouf.

S’étendant sur 575 km, 

le troisième tronçon dont 

réalisation est assurée par un 

groupe d’entreprises dirigé par 

la société chinoise “CRCC”, est 

divisé en deux parties: du point 

kilométrique (P.K 200) à Oum 

El Assel (Tindouf) sur 440 km, 

et de Tindouf à Gara Djebilet 

sur 135 km.



Syrie 
Plusieurs chancelleries étrangères prennent 

contact avec le nouveau pouvoir

Guerre en Ukraine 
Zelensky confirme la présence de soldats 

nord-coréens dans les assauts russes

Les chancelleries étrangères, 
au départ prudentes, 
multiplient les démarches 

pour établir un contact avec 
le nouveau pouvoir islamiste 
en Syrie, une semaine après la 
chute de Bachar al-Assad ; selon 
Arabenews.
En visite en Syrie, l’envoyé 
spécial de l’ONU pour la Syrie, 
Geir Pedersen, a rencontré Abou 
Mouhammad al-Jolani, chef du 
groupe radical islamiste Hayat 
Tahrir al-Sham (HTS), à la tête de 
la coalition de groupes rebelles qui 
a chassé M. Assad du pouvoir, a 
annoncé la coalition sur sa chaîne 
Telegram.
“Nous devons veiller à ce 
que la Syrie reçoive une aide 
humanitaire immédiate accrue 
pour la population et pour tous les 
réfugiés qui souhaitent rentrer”, 
a déclaré plus tôt dans la journée 
M. Pedersen, dont la visite est la 

première d’un haut responsable de 
l’ONU depuis la fuite de M. Assad 
en Russie.
Le 8 décembre, la coalition rebelle 
est entrée à Damas et a annoncé 
le renversement du pouvoir, après 
une offensive fulgurante qui lui a 
permis de s’emparer d’une grande 
partie du pays en 11 jours. Lâché 

par ses alliés iranien et russe, M. 
Assad a fui à Moscou.
HTS, ex-branche syrienne d’Al-
Qaïda, affirme avoir rompu avec 
le jihadisme mais reste classé 
“terroriste” par plusieurs capitales 
occidentales, dont Washington.
Plusieurs pays et organisations 
avaient salué la chute d’Assad, 

disant cependant attendre de 
voir comment les nouvelles 
autorités, musulmanes sunnites, 
allaient traiter les minorités 
du pays multiethnique et 
multiconfessionnel.
Entretemps, plusieurs ont annoncé 
avoir établi un contact avec elles.
Après Washington samedi, le 
Royaume-Uni, par la voix de 
son chef de la diplomatie David 
Lammy, a annoncé dimanche avoir 
établi des “contacts diplomatiques” 
avec HTS, classé comme une 
organisation par Londres.
“Premiers contacts”
De son côté, la France a annoncé 
l’envoi d’une mission diplomatique 
mardi à Damas, la première depuis 
12 ans, pour “établir de premiers 
contacts” avec les nouvelles 
autorités.
Doha a annoncé la réouverture 
mardi de son ambassade en Syrie 
après l’arrivée dimanche d’une 

délégation qatarie dans le pays 
où elle a rencontré les nouvelles 
autorités.
La Turquie, acteur majeur dans 
le conflit en Syrie et soutien des 
nouvelles autorités, avait déjà 
rouvert samedi son ambassade à 
Damas après plus de 12 ans de 
fermeture.
Le président ukrainien 
VolodymyrZelensky a pour sa 
part annoncé vouloir fournir à titre 
humanitaire à la Syrie des céréales 
et d’autres produits agricoles.
Après 50 ans de règne sans partage 
du clan Assad et d’une répression 
implacable, les nouvelles 
autorités s’emploient à rassurer la 
communauté internationale.
Le nouveau Premier ministre 
chargé de la transition, Mohammad 
al-Bachir, a promis de “garantir 
les droits de tous”, alors que les 
Syriens tentent de reprendre leur 
vie normale.

En Ukraine, 
VolodymyrZelensky 
confirme la présence dans 

les assauts russes de soldats nord-
coréens. Cela près d’un mois après 
l’arrivée de plus de 10 000 soldats 
de Pyongyang suite à un accord 
de défense entre la Corée du Nord 
et la Russie. Une escalade pour le 
président ukrainien.
Dans sa vidéo quotidienne 
sur ses réseaux sociaux, 
VolodymyrZelensky a parlé d’une 
présence désormais avérée des 
troupes nord-coréennes dans 
les opérations russes, rapporte 
notre correspondante à Kiev, 
Emmanuelle Chaze.
« Il y a des informations 
préliminaires indiquant que les 

Russes ont commencé à utiliser des 
soldats de Corée du Nord dans des 
assauts, dans une quantité notable 
», a dit VolodymyrZelensky dans 
son allocution. C’est une présence 
limitée pour l’instant dans la région 
de Koursk, selon lui.
C’est dans la région de Koursk 
que l’Ukraine contrôle depuis août 
dernier une partie du territoire, 
et dont Kiev entend se servir 
comme monnaie d’échange pour 
récupérer les territoires ukrainiens 
illégalement occupés par la Russie.
Selon le président ukrainien, les 
troupes nord-coréennes subissent « 
déjà des pertes notables ».
« Une autre étape » de franchie 
dans cette guerre, affirme 
Zelensky

VolodymyrZelensky a également 
accusé Moscou d’avoir fait franchir 
à la guerre « une autre étape ». « 
Si ce n’est pas une escalade, alors 
qu’est-ce c’est ? », a questionné le 
président ukrainien dont on sent 
l’agacement face à l’entrée d’un 
troisième État dans la guerre.
Des responsables au sein du 
gouvernement sud-coréen et 
un organisme de recherche ont 
affirmé le mois dernier que 
Moscou fournissait du carburant, 
des missiles antiaériens et une 
aide économique à Pyongyang en 
échange de ces troupes.
De son côté, Kiev continue ses 
frappes en territoire russe sur 
des cibles militaires, notamment 
pour tenter de ralentir la chaîne 

d’approvisionnement de l’armée 
russe. Samedi 14 décembre, 
c’est un dépôt de pétrole de la 
région d’Oryol dans le sud-ouest 

de la Russie qui a été touché, 
le gouverneur local parle d’une 
attaque de drones sans que Kiev 
commente cette opération.

Au lendemain du passage du 
cyclone Chido qui a ravagé 
Mayotte, des secours 

acheminés par un pont aérien ont 
commencé à arriver dimanche 
15 décembre dans le « décor 
apocalyptique » du département le 
plus pauvre de France. Si le cyclone 
a officiellement fait au moins 
11 morts, ce chiffre atteindrait « 
certainement plusieurs centaines », 
selon le préfet de ce département 
français, « peut-être » même « 
quelques milliers ».
Le bilan officiel est encore très 
provisoire à Mayotte, 24 heures après 
le passage du cyclone Chido. Mais 
les autorités craignent qu’il « soit 

lourd », comme l’a dit dès samedi 

14 décembre le ministre français 

de l’Intérieur démissionnaire Bruno 

Retailleau. Semblant confirmer ces 
craintes, le préfet de ce département 

français d’outre-mer a affirmé 

« penser » qu’après le passage 
du cyclone Chido, « il y aura 
certainement plusieurs centaines, 
peut-être approcherons-nous le 
millier, voire quelques milliers » de 
morts, a déclaré François-Xavier 
Bieuville sur la chaîne publique 
Mayotte la 1ère.
Jusqu’ici, les autorités ont avancé le 
chiffre d’au moins 11 morts, certaines 
sources sécuritaires citées par l’AFP 
avancent un bilan de 14 décès. Mais 
selon le préfet, il sera « très difficile 
d’avoir un bilan final » étant donné 
que la tradition musulmane, très 
ancrée dans les quartiers d’habitat 
précaire entièrement détruits, veut 
que les personnes soient enterrées « 

dans les 24 heures ».
D’après le maire de Mamoudzou 
AmbdilwahedouSoumaila, neuf 
personnes blessées ont été prises 
en charge au Centre hospitalier 
de Mayotte (CHM) en urgence 
absolue, et 246 en urgence relative. 
« L’hôpital est touché, les écoles 
sont touchées. Des maisons sont 
totalement dévastées. Le phénomène 
n’a rien épargné sur son passage », 
a-t-il décrit. Selon lui, la situation 
des habitants des bidonvilles est 
« compliquée et s’est amplifiée 
», d’autant que les secours « ne 
pouvaient pas y aller en raison de 
l’alerte violette ».

Mardi 17 Décembre 2024

International 09SeybouSe Times

Mayotte 
Le passage du cyclone a fait «certainement plusieurs 

centaines» de morts, les secours arrivent sur l’île



MANIFESTATIONS POLITIQUES AU SÉNÉGAL DE 2021 À 2024: 

«Il faut vite abroger la loi» d’amnistie sur leur répression

SYRIE: 

la Turquie se dit «prête» à fournir de l’aide militaire 
au nouveau gouvernement

L’Iran ferme des bâtiments publics et des écoles après 
des pénuries d’électricité empirées par une vague de froid

Au Sénégal, le 
président du collectif 
des familles des 

victimes de la répression de 
manifestations politiques 
survenues entre 2021 et 2024 
appelle les autorités de son 

pays à « le plus rapidement 
possible abroger la loi » 
d’amnistie votée le 6 mars 
dernier, juste avant la fin du 
dernier mandat de Macky 
Sall. Une déclaration faisant 
écho à celle du ministre de 

la Justice qui a promis que 
« les responsabilités seront 
situées et les commanditaires 
répondront de leurs actes » , 
selon RFI.
 
Au Sénégal, le ministre de la 
Justice Ousmane Diagne a 
promis le 14 décembre 2024 
de faire toute la lumière sur 
les dizaines de morts lors de 
la répression de manifestations 
politiques entre 2021 et 2024. 
« Les responsabilités seront 
situées et les commanditaires 
répondront de leurs actes », 
a-t-il affirmé.
Il faudra donc abroger la loi 
d’amnistie votée en mars 
dernier in extremis par le régime 
de Macky Sall (2012-2024) 
avant son départ qui couvrait 

ces périodes de violence, et 
potentiellement poursuivre 
de hauts responsables comme 
l’ancien président ou son 
ancien ministre de l’Intérieur.
Ce n’est pas la première 
fois que le nouveau régime 
promet de revenir sur cette loi 
: le Premier ministre Ousmane 
Sonko l’avait promis en 
novembre. Les victimes et 
familles de victimes, elles, 
réclament justice depuis 2021.
« Nous avons besoin d’une 
justice qui répare, qui 
réconcilie et qui apaise »
Le collectif des familles de 
victimes a été reçu par le 
ministre de la Justice la semaine 
dernière. Babacar Seye, son 
président, explique au micro de 
notre correspondante, Juliette 

Dubois : « On avait eu à écrire 
au président de la République 
dès le début, pour lui faire 
part de notre démarche. Et 
nous encourageons l’État du 
Sénégal à aller dans ce sens, 
parce qu’il faut que justice 
soit rendue. Il faut qu’une 
enquête soit menée et que les 
responsabilités soient situées. 
Il y a des gens aujourd’hui 
qui ont beaucoup souffert des 
atrocités de Macky Sall et je 
crois que c’est une nécessité 
pour la reconstruction du pays. 
C’est une nécessité pour une 
justice équitable. Nous avons 
besoin d’une justice qui répare, 
d’une justice qui réconcilie et 
d’une justice qui apaise. »

Une semaine après la 
chute de Bachar el-
Assad en Syrie, la 

Turquie se dit « prête » à fournir 
de l’aide militaire si le nouveau 
gouvernement à Damas lui en 
fait la demande. Annonce faite 
dimanche 15 décembre par le 
ministre turc de la Défense 
Yasar Güler. Ankara, qui avait 
soutenu l’offensive victorieuse 
des rebelles menés par le groupe 
Hayat Tahrir al-Sham, veut une 
Syrie stable et unifiée pour 
permettre le retour des millions 
de réfugiés qu’elle accueille.
La Turquie et tous ses officiels 
expriment la même position 
depuis une semaine : Il 
faut donner une chance aux 
nouvelles autorités syriennes et 
les soutenir dans leurs efforts. 

Interrogé sur l’éventualité 
d’une coopération militaire 
avec la Syrie, le ministre turc de 
la Défense Yasar Güler, a assuré 
que la Turquie était prête à « 
fournir le soutien nécessaire » 
sur le modèle des coopérations 
qui existent déjà avec d’autres 
pays et si le nouveau pouvoir 
syrien en fait la demande. Le 
ministre n’a pas précisé si une 
telle requête avait été formulée.
Certains observateurs ont 
toutefois fait remarquer que la 
Turquie, comme de nombreux 
pays occidentaux, classe 
toujours le groupe Hayat Tahrir 
al-Sham (HTS) sur sa liste 
officielle des organisations 
terroristes. Ankara a toutefois 
soutenu l’offensive menée 
par ce groupe, désormais au 

pouvoir à Damas. Et HTS 
tient désormais un discours 
modéré et son gouvernement 
intérimaire a insisté à plusieurs 
reprises sur la protection des 
droits de tous les Syriens, y 
compris les minorités ethniques 
et religieuses. Le nouveau 
gouvernement, a aussi dit 
M. Güler, s’est engagé à « 
respecter toutes les institutions 
gouvernementales, les Nations 
unies et les autres organisations 
internationales », et a promis 
de signaler toute trace d’arme 
chimique à l’Organisation 
pour l’interdiction des armes 
chimiques (OIAC).
Le souhait d’Ankara est que 
le nouveau gouvernement 
acquière au plus vite une 
légitimité internationale, ce qui 

l’aiderait à relever le double 
défi de la stabilité politique et 
du redressement économique. 
C’est aussi, aux yeux d’Ankara, 
la condition sine qua non 
du retour d’une large partie 
des plus de trois millions de 
Syriens réfugiés en Turquie. Si 

le nombre de départs augmente 
un peu chaque jour, on est 
loin d’un afflux aux postes 
frontières turcs. Selon les 
chiffres officiels, 7 621 réfugiés 
ont quitté la Turquie entre le 9 
et le 13 décembre, soit après la 
chute de Bachar el-Assad.

L’Iran fait face à de 
graves pénuries 
d’énergie, 

exacerbées par une vague de 
froid. Cela a entraîné dimanche 
15 décembre la fermeture 
d’écoles et de services publics 
dans la moitié des provinces du 
pays, ainsi que des coupures 
d’électricité. Une situation qui 
devrait encore se poursuivre 
lundi.
Depuis une dizaine de jours, 
des coupures de courant 
interviennent régulièrement, 
touchant les habitations mais 
aussi l’industrie à travers le 
pays. Une situation d’autant 

plus précaire car le pays est 
confronté à manque de gaz 
naturel pour le chauffage, 
mais aussi pour alimenter les 
centrales électriques.
La perspective est étonnante 
puisque l’Iran possède les 
deuxièmes plus grandes 
réserves de gaz naturel au 
monde et fait partie d’un des 
plus grands producteurs de 
pétrole, au sein de l’Opep+.
Ainsi, le président Pezeshkian 
a demandé à la population 
de baisser de deux degrés la 
température dans les maisons 
pour faire des économies 
d’énergie. Les écoles, les 

administrations et les banques 
ont été fermées dimanche dans 
la moitié des provinces et cette 
fermeture va continuer lundi.
Déjà l’été dernier, les autorités 
avaient réduit pendant plusieurs 
jours le temps de travail en 
raison des coupures de courant 
qui avaient touché l’industrie, 
mais aussi le secteur agricole.
Les experts prédisent une 
aggravation de la situation 
l’année prochaine à cause 
du nombre insuffisant de 
centrales, des barrages 
non remplies à cause de la 
sécheresse et d’une production 
de gaz insuffisante pour 

répondre aux besoins alors que 
la population a l’habitude de 
surchauffer les appartements. 
La situation est d’autant plus 
difficile que le gouvernement 

envisage d’augmenter aussi 
le prix de l’essence ce qui 
pourrait alimenter encore 
le mécontentement de la 
population
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EN : 
Belaïli redevient sélectionnable

Ligue 1 Mobilis / MCA :
Séparation à l’amiable avec l’entraîneur Patrice Beaumelle

La JSK tente Bouzok

Auteur de six buts en 
cinq matchs en Ligue 
des champions, Youcef 

Belaïli a marqué son plus beau 
but dans cette compétition ce 
samedi.
L’ES Tunis, qui affrontait 
l’équipe égyptienne des Pyramids 
(3e journée), s’est imposée grâce 
en partie à un grand Belaïli. Son 
but d’une frappe terrible après 
une course de 30 mètres a été le 
clou du spectacle dans un match 
bien maîtrisé par le grand club 
tunisois. Avec ce qu’il démontre 
depuis plusieurs matchs avec 
son club, Youcef relance le 
débat sur son retour en équipe 
nationale, pourquoi pas dès le 
mois de mars prochain. Dans le 
proche entourage de l’EN, on 
pense même qu’il est redevenu 
sélectionnable.
Petkovic a posé une condition

Non retenu en équipe nationale, 
Belaïli, depuis le départ de 
son mentor Djamel Belmadi, 
aurait pourtant pu faire partie 
de la première liste de Vladimir 
Petkovic en mars dernier. 
Mais, pour son malheur, il 

était suspendu. Belaïli, qui 
évoluait au MCA, a raté ce 
premier regroupement sous l’ère 
Petkovic et son nom n’y figurera 
pas depuis dans les listes du néo-
coach national. Interrogé par les 
journalistes s’il peut rappeler 
l’enfant terrible du football 
algérien à l’avenir, le coach 
bosnien botte à chaque fois en 
touche : « On a établi une liste 
élargie de 55 joueurs, Belaïli en 
fait partie. Moi, je fais mes choix 
en fonction de notre système de 

jeu. » C’est sa réponse à chaque 
fois qu’il est interpellé sur la 
mise à l’écart de l’attaquant 
formé au MCO. Néanmoins, 
les prestations irrégulières de 
Saïd Benrahma font que le 
coach national commence à 
réfléchir quant à la possibilité de 
rappeler Youcef prochainement, 
murmure-t-on du côté du CTN de 
Sidi Moussa. D’après un proche 
de la sélection nationale, il aurait 
évoqué le sujet lors du dernier 
stage du mois de novembre. « 

Belaili ? Oui, pourquoi pas lui 
donner une nouvelle chance », a 
fait savoir Vladimir Petkovic, ce 
qui laisse entendre qu’il songe à 
lui ouvrir de nouveau les portes 
de la sélection. Mais d’après 
notre interlocuteur, il a fixé une 
condition : « Je ne prends pas 
en référence ses matchs dans le 
championnat tunisien. Je veux le 
juger quand il participera avec 
son équipe aux rencontres de la 
phase de poules de la Ligue des 
champions. » Comme il brille 
dans cette compétition, on peut 
dire qu’il est sur le bon chemin 
pour faire son come-back chez 
les Verts. Auteur de huit buts et 
huit passes D en 13 matchs avec 
l’Espérance de Tunis cette saison, 
Belaïli présente des statistiques 
plus qu’intéressantes, d’où la 
revendication des Algériens 
de son retour en sélection, 
presqu’une année après avoir 
porté le maillot national pour la 
dernière fois (Algérie-Mauritanie 
0-1, CAN 2023).

La hantise des… Marocains
Au mois de mars prochain, l’EN 
renoue avec la phase éliminatoire 

de la Coupe du monde 2026, 
un objectif que les Verts sont 
déterminés à atteindre, après 
avoir brillamment assuré leur 
qualification à la CAN 2025 
prévue en fin d’année prochaine 
au Maroc. Chez notre voisin 
de l’Ouest, Youcef Belaïli est 
devenu célèbre après son but 
incroyable (frappe des 45 mètres) 
face aux Lions de l’Atlas à Doha, 
en décembre 2021 (Coupe arabe 
des nations – FIFA). Un but 
qui hante leurs nuits à ce jour. 
D’ailleurs, pour les chauvins 
d’El Khadra, Petkovic serait 
inspiré d’emmener au Maroc la 
star de l’EST, car sa présence, 
à elle seule, aura un impact 
psychologique important. 
Cependant, comme nous 
l’a rappelé un des membres 
de l’encadrement de l’EN 
récemment, « Belaïli, ce sera 
lui qui se convoquera en équipe 
nationale ». Autrement dit, 
quand il veut hausser son niveau, 
comme il le fait si bien ces 
derniers temps à l’Espérance de 
Tunis, aucun autre joueur ne peut 
rivaliser avec lui à son poste.

La direction du MC Alger 
(Ligue 1 Mobilis de 
football) a annoncé lundi 

la résiliation de son contrat, à 
l’amiable, avec le technicien 
français Patrice Beaumelle.
«La direction du Mouloudia club 
d’Alger a exprimé aujourd’hui 
ses sincères remerciements 
à Patrice Amir Beaumelle, 
entraîneur de l’équipe première, 
suite à la résiliation de son 
contrat à l’amiable dans un 
cadre de respect mutuel entre les 
deux parties.», a indiqué le club 
algérois sur ses réseaux sociaux.
La direction du «Doyen», sous 
la présidence de Mohamed 
Hakim Hadj Redjem, a salué le 
travail accompli par Beaumelle 

à la tête du staff technique du 
club ainsi que «sa contribution 
effective, avec son staff, et qui 
a permis au club de remporter 
le titre de champion d’Algérie 
saison 2024/2025 et de disputer 
la finale de la Coupe d’Algérie 
2024».
Et d’ajouter : «Il est à rappeler 
que pour sa première saison au 
club, Beaumelle avait atteint 
l’objectif qui lui a été assigné à 
savoir une place sur le podium 
et c’est ce qui a été réalisé. Il a 
dirigé 65 rencontres officielles à 
la tête du MCA. Son bilan est 36 
victoire s, 19 nuls et 10 défaites 
et ce en vingt mois.».
L’administration du MCA 
a également souligné «son 

comportement exemplaire envers 
les différentes composantes du 
club, son attachement et son 
dévouement durant les vingt 
mois passés au sein de la maison 
Mouloudéenne.», lui souhaitant 
plein de succès et de réussite 
dans sa prochaine expérience 
d’entraîneur.
Patrice Beaumelle a été engagé 
par le MCA le 3 mars 2023, 
en remplacement du tunisien 
Faouzi Benzarti pour un contrat 
de 16 mois. Outre les Vert 
et Rouge, Beaumelle avait 
dirigé plusieurs autres clubs, 
notamment en France, où il 
a drivé Montpellier, Nîmes 
et Lille. Il a dirigé également 
plusieurs sélections africaines, 

comme la Zambie, l’Angola et 
la Côte d’Ivoire, par fois comme 
adjoint et d’autres parfois en tant 
qu’entraîneur en chef.
Engagé en ligue des champions, 
le MC Alger s’était incliné face 

à la formation soudanaise d’Al 
Hilal sur le score de 1 à 0, en 
match comptant pour la 3e 
journée du groupe A, disputé 
samedi soir au stade olympique 
du 5-juillet.

Comme rapporté 
précédemment par nos 
soins, le pensionnaire 

algérien du Raja de Casablanca 
Yousri Bouzok souhaite changer 
d’air dès ce mercato hivernal. 
Son contrat avec le Raja expirera 
à la fin de l’exercice actuel, mais 
il n’est pas chaud pour aller 
jusqu’au bout de son aventure 
avec cette équipe.
Ayant eu vent de son désir de 
quitter le Raja, les dirigeants 
de la JSK se sont renseignés 
sur sa situation. D’après nos 
informations, les dirigeants de 
Raja ne sont pas prêts à le laisser 
partir pour des miettes, malgré le 
fait que son contrat expirera au 

mois de juin prochain. Ils auraient 
fixé sa lettre de libération à 700 
000 euros, ce qui va sans nul 
doute dissuader certaines équipes 
qui s’intéressent à lui. Bouzok 
n’a pas été payé depuis le début 
de la saison et il serait disposé 
à renoncer à son argent pour 
récupérer sa lettre de libération, 
mais ses dirigeants veulent tirer 
le maximum de son départ. Ils 
finiront certainement par revoir 

à la baisse leurs exigences 
financières, s’ils ne veulent 
pas qu’il parte gratuitement 
au mois de juin prochain. Son 
profil intéresse plusieurs clubs 
algériens dont la JSK et le MCA, 
mais rien n’a été fait jusqu’à 
maintenant. Bouzok n’a pas son 
destin entre les mains et il devra 
négocier avec ses dirigeants 
pour tenter de trouver un accord 
qui arrangera chacune des deux 
parties. Il n’est pas emballé à 
l’idée de poursuivre son parcours 
avec le Raja et ses dirigeants 
n’auront pas d’autre choix que de 
le laisser partir surtout qu’il sera 
libre de tout engagement au mois 
de juin prochain.

Rêve d’Europe
S’il y a quelques jours de cela, 
une source proche du joueur, 
nous a confié que son souhait 
est de rentrer au pays afin d’être 
avec sa famille, on croit savoir 
que son retour en Algérie n’est 
pas aussi certains que certains 
le pensent. Et pour cause, des 
clubs turcs et des pays du Golfe 
seraient déjà sur ses traces, ce qui 
compliquerait son retour au pays 
dans le cas où il quitterait bien 
sûr le Raja. Les responsables de 
la JSK n’ont pas encore discuté 
avec lui, mais ils ne diront 
jamais non à un joueur de la 
trempe de Bouzok qui a fait ses 
preuves ces dernières saisons. Si 

jamais il décide de retrouver le 
championnat algérien, ils feront 
l’impossible pour l’avoir dans 
leur effectif et cela pour éviter 
qu’un autre concurrent pour le 
podium, surtout le MCA, ne 
bénéficie de ses services. La JSK 
dispose de plusieurs ailiers mais 
des joueurs comme Bouzok ne 
courent pas les rues. Le président 
Ould-Ali a réaffirmé, à l’issue de 
la cérémonie de tirage au sort de 
la Coupe d’Algérie, que la JSK 
a besoin de renforts et que la 
direction fera tout pour renforcer 
l’effectif avec des joueurs de 
haut niveau, tout en précisant que 
Mobilis a mis tous les moyens à 
la disposition du club.
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Mercato :
Jorge Mendes prépare des coups pour sauver 

Wolverhampton de la crise

Neymar aurait annoncé son départ à l’Inter Miami
En fin de contrat en 

juin prochain à Al-
Hilal, Neymar Jr est 

régulièrement annoncé proche 
d’un départ en Arabie saoudite. 
Une tendance qui se confirme 
un peu plus après les dernières 
révélations de Sky Sport 
Switzerland…
Quel avenir pour Neymar Jr ? 
Gênée par de nombreux pépins 
physiques au cours des derniers 
mois, la star d’Al-Hilal vit, 
jusqu’à présent, une aventure 
contrastée en Arabie saoudite. 
De retour à la compétition, le 
Brésilien a finalement rechuté 
et se retrouve, une nouvelle 
fois, éloigné des terrains. Pour 
autant, son avenir continue de 
faire parler alors que le mercato 
hivernal ouvrira prochainement 
ses portes. En fin de contrat 
en juin prochain avec l’écurie 
saoudienne, l’ancien attaquant 
du PSG est régulièrement 

annoncé sur le départ. 
Dernièrement, Jorge Mas, le 
président de l’Inter Miami, avait 
d’ailleurs clairement ouvert la 
porte au joueur de 32 ans.
«Le mot clé est de savoir s’il 
devient disponible. Il est un 
joueur d’Al-Hilal maintenant. 
Il n’est pas disponible pour 
nous. J’ai toujours dit que nous 
aspirons à attirer de grands 
joueurs dans notre équipe. Nous 
avons beaucoup de limitations 

et de restrictions en matière 
d’effectif, mais nous avons un 
budget illimité. Nous sommes 
ambitieux. Si jamais nous avons 
l’opportunité d’amener un 
joueur du calibre de Neymar, 
nous n’hésiterons pas. Cela 
ne dépend pas seulement de 
moi. Cela dépend du joueur 
et de la ligue. Mais oui, nous 
aspirons à constituer une grande 
équipe ici», avait ainsi déclaré 
le dirigeant de la franchise 

américaine.
La MSN bientôt reformée ?

Une possibilité qui prend de 
plus en plus de poids après les 
nouvelles révélations de Sky 
Sport Switzerland. Selon les 
dernières informations du média 
suisse, l’international auriverde 
(128 sélections, 79 buts) aurait 
annoncé à ses coéquipiers qu’il 
allait rejoindre l’Inter Miami 
dès l’été prochain. Rêveur à 
l’idée de reformer la MSN de 
son époque barcelonaise en 
2015, Neymar pourrait donc 
retrouver Luis Suárez et Lionel 
Messi. Une opération qui 
demeure malgré tout complexe 
puisque les dirigeants saoudiens 
ne feront aucun cadeau pour leur 
protégé, disposant aujourd’hui 
d’un contrat XXL.
À noter dans cette optique que 
plusieurs sources saoudiennes 
précisent que cette manœuvre 
serait, en réalité, parfaitement 

calculée. L’idée du Brésilien 
serait finalement de mettre 
la pression sur sa direction 
actuelle ainsi que sur le ministre 
des Sports afin d’obtenir une 
nouvelle revalorisation salariale. 
Le début d’un poker menteur ou 
une réelle envie du natif de Mogi 
das Cruzes de s’envoler pour la 
Major League Soccer ? Réponse 
dans les prochaines semaines… 
Une chose est sûre, Ney a lui 
bien l’intention de retrouver 
son meilleur niveau comme 
il l’a confié, ce dimanche, sur 
les antennes de RMC Sport. 
«Évidemment que la Coupe du 
monde est le but pour tous les 
joueurs. Je l’ai déjà jouée trois 
fois, je veux évidemment faire la 
quatrième. Je dois être concentré 
sur ça, bien me préparer ici et 
avoir cet objectif à moyen terme 
après m’être remis en forme ici, 
dans mon club». Le message est 
clair.

Le FC Barcelone patine en 
Liga et n’a gagné qu’une 
seule de ses six dernières 

sorties en championnat. 
Clairement, il y a de quoi être 
inquiet pour l’équipe entraînée 
par Hansi Flick…
Une victoire en six rencontres 
de Liga. C’est le terrible bilan 
du FC Barcelone ces dernières 
semaines. Après un début de 
saison canon qui laissait penser 
que la formation d’Hansi Flick 
allait rouler sur le championnat 
espagnol, le retour sur terre a été 
difficile et l’Atlético de Madrid 
comme le Real Madrid en ont 
profité pour rattraper les Catalans. 
Et force est de constater qu’il y 
a plusieurs signes inquiétants 
qui n’invitent pas forcément à 
l’optimisme pour la suite des 
évènements, surtout que le Barça 
va défier un Atlético qui arrive en 
feu le week-end prochain.
D’abord, il y a une composante 
physique évidente. Les joueurs 
d’Hansi Flick sont essorés 
et fatigués, et ça se ressent 
lorsqu’il faut faire le pressing à 
la récupération du ballon. Moins 
frais, les Barcelonais sont donc 
moins fiables défensivement, 
et ça se sent aussi en attaque, 
avec une équipe qui a moins de 
lucidité et de clarté pour mettre 
en place son jeu. Le Barça a 
perdu sa spontanéité et son 
imprévisibilité qui faisait de 
lui une équipe redoutablement 
difficile à neutraliser lors 
des premières semaines de 
compétition, et n’est pas aidé 
par des individualités qui, pour 
diverses raisons, ont aussi levé le 
pied. C’est le cas de Dani Olmo 
par exemple, qui connaît une 

petite période de creux après des 
débuts tonitruants ou de Robert 
Lewandowski, qui, malgré des 
statistiques impressionnantes, 
est dans le dur lorsqu’il s’agit de 
participer au jeu et rate aussi bon 
nombre d’occasions.
Lamine Yamal-dépendance ?

Si la blessure de Lamine Yamal 
inquiète autant, c’est parce 
qu’il semble clairement y avoir 
une dépendance aux exploits 
du jeune Catalan. Il semble 
souvent, lorsque son équipe est 
en difficulté, être le seul joueur 
capable de sortir la tête de l’eau 
et de faire des différences. Même 
un Raphinha, pourtant brillant 
cette saison, peut avoir tendance 

à se liquéfier lorsque le Barça 
traverse un temps faible dans un 
match. Et justement, ça semble 
aussi coincer sur le plan mental, 
notamment lorsque l’adversaire 
prend les devants. Le Barça n’a 
pas réussi à gagner de match où 
il a été d’abord mené au score 
depuis le mois d’août ! Signe que 
l’équipe d’Hansi Flick peine à 
réagir et à trouver des solutions 
en cours de match, même contre 
des rivaux bien inférieurs comme 
Las Palmas ou Leganés.
Forcément, le tacticien allemand 
est aussi au cœur du problème. 
Il n’innove pas vraiment et a 
effectivement du mal à lire les 
rencontres, étant souvent battu 

par le coach adverse de ce côté-
là. Les changements qu’il opère 
en cours de match s’avèrent 
rarement efficaces et redonnent 
rarement un nouvel élan à son 
équipe. Ce fameux piège du 
hors-jeu qui s’était avéré si 
efficace lors des premiers mois 
de compétition a vite été déjoué 
par les coachs adverses, qui ont 
travaillé et qui ont su s’adapter. 
Une arme défensive en moins 
pour un Barça qui a toujours 
autant de mal sur les transitions 
rapides des adversaires.

Un effectif limité
Il faut aussi signaler, à la décharge 
d’Hansi Flick, qu’il a un effectif 
assez léger quantitativement et 

qualitativement. Les contraintes 
financières connues de tous 
auxquelles doit faire face le 
Barça ont empêché la direction 
sportive de construire un effectif 
complet, et lorsque les titulaires 
sont absents, ont besoin de repos 
ou sont remplacés en cours de 
match, le niveau de l’équipe 
chute drastiquement. L’écart de 
niveau entre les joueurs habituels 
et les solutions de rechange est 
trop important et sur une saison 
aussi intense et chargée, ça 
influe forcément. A contrario, 
une équipe comme l’Atlético de 
Madrid cartonne en bonne partie 
car Diego Simeone peut compter 
sur un banc de touche très fourni.
Une équipe à bout de souffle 
alors que l’équateur de la saison 
n’a même pas été franchi, et qui 
n’invite pas à l’optimisme pour 
la suite. Dans la presse catalane, 
les analyses sont d’ailleurs assez 
grises, et témoignent d’un dépit 
général qui a vite fait oublier les 
bonnes sensations du début de 
saison. Tout n’est pas à jeter bien 
sûr - le Barça sort par exemple 
d’une grosse victoire à Dortmund 
en Ligue des Champions - mais 
la crise s’est bien installée et le 
résultat de ce match décisif face à 
l’Atlético, qui risque de se jouer 
sans Lamine Yamal, pourrait 
soit relancer l’équipe, soit la 
plonger dans une dynamique 
très compliquée. On rappelle 
également que le club ne devrait 
pas avoir la possibilité de se 
renforcer en janvier, et qu’il 
faut d’ailleurs toujours régler 
la question de l’enregistrement 
de Dani Olmo avant la fin du 
mois. L’horizon est nuageux à 
Barcelone.
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iPhone 17 Air, modèle pliable : 
les dernières indiscrétions sur les futurs 

smartphones d’Apple

Pour sa nouvelle console legion Go, lenovo fait envie :
 Z2 Extreme ? OlED ?

L
es stratégies d’Apple pour 
2025 et 2026 se précisent 
avec deux innovations 
majeures : l’iPhone 17 Air 

ultra-fin et un iPhone pliable. Le Wall 
Street Journal vient de lever le voile 
sur ces futurs produits qui pourraient 
redéfinir la gamme de smartphones 
de la firme de Cupertino.
Alors que la concurrence s’intensifie 
sur le marché des smartphones, 
Apple prépare sa riposte avec 
deux appareils qui promettent de 
redéfinir les contours de sa gamme 
emblématique. D’un côté, un iPhone 
17 Air d’une finesse inédite, de 
l’autre, un modèle pliable longtemps 
attendu : la firme à la pomme 
s’apprête à dévoiler ses as dans la 
manche pour les années à venir.
Un iPhone 17 Air plus accessible que 
prévu

Contrairement aux spéculations 
initiales qui le plaçaient au sommet 
de la gamme en termes de tarification, 
l’iPhone 17 Air se positionnera 
finalement en deçà des versions 
Pro. Cette approche tarifaire, avec 
un prix estimé autour de 900 euros, 

vise à séduire une clientèle en quête 
d’un appareil raffiné sans pour autant 
débourser la somme exigée pour un 
modèle Pro.
Pour atteindre cet objectif tarifaire 
ambitieux, Apple a dû opérer des 
choix judicieux. L’iPhone 17 Air se 
dotera d’un système photographique 
épuré, avec un unique capteur 
principal de 48 mégapixels. La 
caméra frontale bénéficiera toutefois 
d’une amélioration substantielle 
avec un module de 24 mégapixels, 
promettant des selfies de haute 
qualité.
Avec une épaisseur annoncée de 
6 millimètres, l’iPhone 17 Air 
s’apprête à supplanter l’iPhone 6 (6,9 
mm) comme le plus fin des iPhone 
jamais conçus. Cette prouesse 
d’ingénierie nécessite une refonte 
intégrale de l’architecture interne, 
rendue possible notamment grâce à 
l’intégration d’un nouveau modem 
5G développé en interne par les 
équipes d’Apple.
L’iPhone pliable se dévoile
Apple accentue ses efforts sur le 
segment des smartphones pliables 

avec un premier modèle prévu pour 
2026. Ce futur iPhone disposera d’un 
écran déployé plus vaste que l’actuel 
iPhone 16 Pro Max, dépassant les 
7 pouces en diagonale, offrant ainsi 
une expérience visuelle immersive.
Après avoir exploré diverses 
configurations, Apple privilégie 
désormais un format à pliure 
interne, s’alignant sur les solutions 
existantes sur le marché. Les 
ingénieurs s’attellent actuellement à 
surmonter les défis techniques liés 
à la conception de la charnière et à 
la protection optimale de l’écran 
pliable.
Au-delà du smartphone, Apple 
développe également un appareil 
pliable plus imposant doté d’un 
écran de 19 pouces une fois déplié. 
Ce second modèle, initialement 
envisagé pour inaugurer la gamme 
pliable d’Apple, a finalement été 
repositionné pour succéder au 
smartphone, élargissant ainsi les 
perspectives d’utilisation.
Des défis techniques considérables
La conception de ces nouveaux 
appareils soulève des enjeux majeurs. 

Pour l’iPhone 17 Air, la phase 
d’introduction du nouveau produit 
(New Product Introduction) a d’ores 
et déjà débuté chez Foxconn. Cette 
étape cruciale permettra de valider 
la faisabilité industrielle de ce design 
ultra-fin et d’anticiper les éventuels 
ajustements nécessaires.
Concernant le modèle pliable, les 
équipes d’Apple doivent encore 
perfectionner la technologie de la 
charnière et optimiser la résistance 
de l’écran. Ces obstacles techniques 
pourraient d’ailleurs nécessiter un 
délai supplémentaire, repoussant 
potentiellement le lancement au-delà 

de 2026.

L’objectif avec l’introduction de 
ces nouveaux modèles est clair : 

relancer les ventes en berne des 
iPhone avec de grosses innovations 

en comparaison aux ajouts 

incrémentaux faits ces dernières 

années. L’iPhone 17 Air pourrait 
séduire une nouvelle frange de 

consommateurs sensibles au design 
et au rapport qualité-prix, tandis que 

le modèle pliable marquerait l’entrée 
tardive mais attendue d’Apple sur ce 

segment en pleine expansion.

Pas moins de trois consoles 
Legion Go sont attendues au 
CES, dont un modèle haut 

de gamme particulièrement bien 
équipé… mais à quel prix ?
Pas plus tard qu’hier, nous parlions 
de la possibilité pour Lenovo de 
se tourner vers SteamOS afin de 
remplacer, au moins en partie, 
Windows 11 sur certaines de ses 
prochaines consoles portables.
Aujourd’hui, pas question de parler 
logiciel. De nouvelles rumeurs 
évoquent cette fois le matériel 
embarqué par Lenovo sur sa future 
console haut de gamme, et le moins 

que l’on puisse dire, c’est que la 
qualité sera au rendez-vous.
Trois Legion Go « AMD Z2 » au 
programme

Dès le mois d’avril dernier, les 
premières informations à propos 
d’une nouvelle console Legion Go 
avaient circulé. Chez Lenovo, on 
ne confirmait pas la chose, mais on 
précisait que la console est « une 
nouvelle catégorie de produits », 
et que « Lenovo a l’intention de 
poursuivre ses investissements dans 
ce domaine ».
Quelques mois plus tard, à la rentrée de 
septembre, la sortie d’une Legion Go 

2 se faisait plus précise, et en réalité, 
nous avions même déjà la quasi-
certitude qu’il ne serait pas question 
d’une seule console. Lenovo travaille 
sur deux ou trois nouvelles consoles 
autour de la puce Z2 d’AMD, avec 
des cœurs Zen 5 pour la partie CPU et 
RDNA 3.5 pour le GPU.
Cependant, AMD prévoit de multiples 
variantes de son Z2, ce qui explique 
en partie les trois consoles en 
préparation chez Lenovo, comme 
nous le précisent nos confrères de 
VideoCardz :
● Legion Go S (8ARP1) avec 
puce AMD « Rembrandt » Z2 Go
● Legion Go (8AHP2) avec 
puce AMD « Hawk Point » Z2
● Legion Go (8ASP2) avec 
puce AMD « Strix Point » Z2 Extreme
Puce Z2 Extreme et écran 8,8 pouces 
OLED
L’introduction des puces Z2 devrait 
déjà constituer un très large bond en 
avant pour les consoles portables 
de Lenovo, et logiquement, le 
Z2 Extreme devrait offrir des 
performances de premier plan avec 8 
cœurs CPU/16 cœurs GPU.
Lenovo ne devrait toutefois pas se 
contenter de cette mise à jour du 
processeur central de sa console. 
D’autres améliorations techniques 

sont prévues pour des consoles qui, 
au moins sur le haut de gamme, 
devraient garder l’écran de 8,8 
pouces de diagonale, mais passer à 
la technologie OLED. Il suffit de se 
souvenir de l’apport de l’OLED sur 
le Steam Deck pour comprendre le 
choix de Lenovo.
Le petit support de droite permet de 
transformer un contrôleur en souris © 
Evan Blass / The Verge
Autre point important, à l’inverse de la 
Legion Go S, qui change radicalement 
de design (écran 7 pouces, format plus 
compact), la Legion Go « 2 » devrait 
garder le design de la Legion Go et, 
en particulier, conserver le système de 
contrôleurs de petite taille détachables, 
à la manière de la Nintendo Switch. 
Une solution qui a fait l’originalité de 
la Legion Go.
Enfin, nos confrères semblent sûrs que 
Lenovo se prépare pour le CES. Il est 
attendu qu’au cours du salon de Las 
Vegas, la firme présente les différents 
modèles de Legion Go et en annonce 
dates de sortie et prix de lancement.
Les applications Mac et Windows 

se font une beauté. © Meta

Meta a également concentré ses 
efforts sur l’aspect technique 
des appels. La qualité vidéo a 
été significativement optimisée, 

aussi bien pour les conversations 
individuelles que pour les appels de 
groupe. Cette amélioration s’applique 
indifféremment aux versions mobile et 
desktop de l’application, garantissant 
une expérience homogène et fluide, 
quel que soit le support utilisé. Les 
utilisateurs peuvent ainsi profiter 
d’une clarté visuelle accrue, 
renforçant l’impression de proximité 
malgré la distance.

Ces nouvelles fonctionnalités 
s’inscrivent dans une dynamique 
d’amélioration continue de WhatsApp. 
Après l’introduction récente de la 
transcription des messages vocaux 
et la mise en place d’un système de 
rappels pour les messages non lus, 
la plateforme poursuit son évolution 
pour répondre aux besoins changeants 
de ses utilisateurs. Cette approche 
proactive témoigne de l’engagement 
de Meta à maintenir WhatsApp 
à l’avant-garde des services de 
communication. Le déploiement de 
ces nouvelles fonctionnalités d’appel 
s’effectue progressivement à l’échelle 
mondiale. Les utilisateurs pourront 
découvrir ces améliorations dans les 
semaines à venir, après la mise à jour 
de leur application.



Vous avez peut-
être l’habitude de 
consommer des 

compléments alimentaires en 
hiver pour lutter contre les 
maladies saisonnières. Les 
autorités de santé britanniques 
alertent sur les risques d’une 
supplémentation en potassium.

Pour être armé contre les 
maladies de l’hiver, nous 
savons qu’il est bon d’adopter 
une bonne hygiène de vie 
afin de renforcer son système 
immunitaire. Vous avez 
différents moyens à disposition 
: augmenter votre niveau 
activité physique, dormir 
suffisamment ou encore 
l’adoption d’une alimentation 
variée et riche en vitamines et 
minéraux. Or, tout n’est pas 
facile à mettre en application 
au quotidien. Vous êtes 
nombreux à vous rabattre sur 
des compléments alimentaires 
en espérant rester en meilleure 
forme. Toutefois, cela peut se 
révéler être une fausse bonne 
idée et peut avoir plus d’effets 

négatifs que positifs.
L’autorité de santé 
britannique, la National Health 
Service (NHS), alerte sur la 
consommation excessive de 
compléments alimentaires 
riches en potassium. Ces 
derniers peuvent être 
préconisés par votre médecin 
si vous présentez un déficit 
en potassium. Dans le 
cas contraire, mieux vaut 
s’abstenir.

Le potassium participe au bon 
fonctionnement des muscles

C’est un électrolyte chargé 
positivement, c’est-à-dire un 
minéral qui transporte un signal 
électrique entre le cerveau et 
les muscles. Il participe donc 
au bon fonctionnement du 
système nerveux, permet la 
bonne contraction des muscles 
(notamment le cœur), aide 
les reins dans leur mission 
d’évacuation des déchets et 
est utile pour lutter contre les 
maladies comme le rhume ou 
la grippe.

Mais le potassium n’est pas 
recommandé sans l’avis 

de votre médecin. L’excès 
de potassium (appelé 
hyperkaliémie), peut provoquer 
autant de désagréments, voire 
être aussi dangereux qu’une 
carence (hypokaliémie). Cela 
peut conduire à des maux de 
ventre très douloureux, des 
nausées, des ballonnements et 
des diarrhées, car les muscles 
de l’intestin sont affaiblis. 
Dans les cas les plus graves, 
avoir trop de potassium 
dans le sang peut conduire à 
une dérégulation du rythme 
cardiaque, et donc augmenter 
les risques d’arrêt cardiaque, 
même si cela reste très rare.

Mieux vaut miser sur les 
aliments riches en potassium 
que les compléments 
alimentaires

Le risque est plus élevé chez 
les personnes âgées et celles 
atteintes d’une maladie des 
reins, car c’est cet organe qui 
vous permet d’évacuer l’excès 
de potassium. Or, même si 
vous êtes en bonne santé, vos 
reins peuvent rencontrer des 

difficultés à filtrer le surplus, si 
la concentration en potassium 
dans votre sang est trop 
importante.

Il est recommandé de 
consommer environ 3500 
milligrammes de potassium 
par jour pour les adultes. 
Si vous voulez augmenter 
vos apports en potassium, 
la NHS recommande de 
privilégier des aliments qui 
en sont riches, plutôt que de 
prendre des compléments 
alimentaires. Pour cela, vous 
pouvez augmenter votre 
consommation dès le petit 
déjeuner avec par exemple 
un muesli comprenant des 
bananes, des noix en tous 
genres, des fruits secs et du 
cacao pur.

D’autres aliments comme les 
pommes de terre, les tomates 
séchées, et les légumineuses 
vous aideront à compléter vos 
apports durant le reste de la 
journée.

Si l’alimentation n’a 
pas d’impact sur les 
migraines, en revanche 

limiter certains aliments 
permet de réduire la fréquence 
des maux de tête, explique une 
diététicienne-nutritionniste.

Une douleur diffuse dans 
le crâne ou la sensation 
désagréable d’avoir la tête 
prise dans un étau… Parfois 
intenses, les maux de tête 
(ou céphalées) peuvent être 
handicapants. Ils ne doivent 
néanmoins pas être confondues 
avec les migraines, pour 
lesquelles un traitement de 
fond peut s’avérer nécessaire.
« Dans le cas des migraines 
d’origine hormonale ou bien 
ophtalmique, l’alimentation 
ne pourra pas vraiment aider 
», indique Marjorie Crémadès, 
diététicienne-nutritionniste. 
« En revanche, certains maux 
de tête peuvent être évités en 
adaptant le contenu de son 
assiette. »

La déshydratation et 
l’hypoglycémie sont des 
causes fréquentes

Les causes alimentaires des 
céphalées sont multiples. 
La plus courante : la 
déshydratation. «Elle survient 
lorsque l’on oublie de boire 
suffisamment au cours de la 
journée, ou en cas d’insolation, 
et peut générer d’importants 
maux de tête, pointe la 
spécialiste. L’hypoglycémie 
peut également causer des 
céphalées, tout comme la 
fatigue.»
Autre responsable, et non des 
moindres : l’hyperperméabilité 
intestinale. «Une muqueuse 
intestinale fragilisée ne 
remplit plus son rôle et 
laisse passer dans le sang 
certaines substances qui ne 
devraient pas la franchir, 
explique la nutritionniste. 
L’organisme réagit au 
passage de ces indésirables, 
ce qui peut notamment 
provoquer des maux de tête. 
C’est un cercle vicieux, 
car l’hyperperméablilité 
intestinale génère des 
intolérances alimentaires, et 
vice versa».

Attention aux aliments riches 
en histamine

«Elle peut réduire la tolérance 
aux FODMAPs et à l’histamine, 
eux aussi à l’origine de 
maux de tête. Dès que l’on 
consomme des aliments riches 
en histamine, le corps produit 
une enzyme, la DAO, qui 
permet de la décomposer. En 
cas d’insuffisance en DAO, 
on peut avoir des réactions 
d’intolérance : rougeurs - voire 
urticaire -et… céphalées» 
insiste la spécialiste.

Un foie encrassé par des 
excès alimentaires générant 
des toxines (graisses saturées, 
viande rouge…) peut, lui 
aussi, engendrer des maux 
de tête, tout comme certains 
additifs alimentaires.
Comment faire pour diminuer 
les maux de tête ?

Lorsque les céphalées sont 
dues à la déshydratation. 
Réduire la consommation 
de thé ou de café, privilégier 
l’eau (au moins 1,5 litre par 
jour), les tisanes, la chicorée 
et les « softs » (kéfir de fruits, 

kombucha, detox water…) 
à l’apéritif, plutôt que les 
boissons alcoolisées, permet 
de limiter les risques de maux 
de tête.

Lorsque les céphalées sont 
liées à une hypoglycémie, la 
clé consiste à rééquilibrer son 
alimentation, et notamment à 
limiter les grignotages ou repas 
à index glycémique (IG) haut. 
Ils font augmenter rapidement 
le taux de sucre sanguin, 
provoquent une hypoglycémie 
réactionnelle, et possiblement, 
des céphalées.

Lorsque les céphalées sont 

causées par une intolérance 
à l’histamine, les maux de 
tête pourront être évités en 
limitant la consommation 
d’espadon, de thon, de 
crevettes, de poissons qui ne 
sont pas de première fraîcheur 
et d’aliments fermentés tels 
que la choucroute, la bière, la 
sauce soja ou encore le vin, 
source «de sulfites, pouvant 
être mal tolérés. De manière 
globale, mieux vaut éviter de 
consommer des aliments ultra 
transformés, qui contiennent 
généralement des additifs tels 
les nitrites ou le glutamate».

Si vous êtes sujette aux maux de tête, voici les aliments 
qu’il faut éviter selon une nutritionniste

Prendre ce complément alimentaire cet hiver est 
une fausse bonne idée, alertent les autorités de santé
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L’experte britannique 
en soins de la peau 
Valerie Aparovich 

insiste sur l’importance 
d’intégrer de la vitamine C 
dans son sérum pour la peau

Il y a quelques jours, nous 
vous parlions du sérum C 
E Ferulic de SkinCeuticals, 
qualifié par de nombreux 
experts de la beauté de 
meilleur sérum à la vitamine 
C. « Après quatre semaines 
d’utilisation, les résultats 
deviennent visibles : les 
rougeurs s’estompent, les 
taches brunes disparaissent 
plus rapidement et le teint 
devient uniforme. Avec 
le temps, la peau retrouve 
un éclat naturel, réduisant 
son besoin de maquillage. 
La peau semble tellement 
plus saine que nous avons 
pu abandonner le fond de 
teint pour une simple crème 
teintée », témoignaient nos 
journalistes qui ont utilisé ce 
soin pendant plusieurs mois. 

Aujourd’hui, c’est l’experte 
britannique en soins de la 
peau Valerie Aparovich qui 
s’exprime sur l’importance 
d’intégrer de la vitamine C 
dans son sérum pour la peau.

« La vitamine C est un produit 
de soin de la peau réputé 
qui présente de multiples 
bienfaits prouvés pour la 
beauté. Cet antioxydant 
fortifiant aide à protéger 
les cellules des dommages 
causés par les radicaux libres 
causés par les facteurs de 
stress environnementaux et 

prévient le stress oxydatif 
de la peau associé au 
vieillissement accéléré 
», déclare la spécialiste à 
GBNews dans un article paru 
le 12 décembre.

« Elle stimule la synthèse 
de collagène au sein de la 
peau, favorisant sa fermeté 
et son élasticité et un relief 
plus lisse à sa surface. Cela 
rend également les signes 
du vieillissement, tels que 
les ridules, les rides et la 
diminution de la turgescence 
(élasticité de la peau, NDLR), 

moins prononcés. »

« Plusieurs études cliniques 
ont démontré que la vitamine 
C peut atténuer les rides »

 « La vitamine C aide 
à renforcer les parois 
capillaires fines et cassantes 
afin de pouvoir soulager les 
symptômes de la couperose 
[rosacée] et réduire les 
rougeurs qui l›accompagnent. 
Elle est efficace pour éclaircir 
la peau, unifier le teint et 
réduire l›apparence des 
taches hyperpigmentées. »

En 2021, les experts de la 
Harvard Medical School 
s’étaient également exprimé 
sur les bienfaits de la 
vitamine C dans les soins de 
la peau dans un article paru 
sur le site de l’Université. « 
Plusieurs études cliniques 
ont démontré que la vitamine 
C peut atténuer les rides. 
Une étude a montré que 
l’utilisation quotidienne 
d’une formule à base de 
vitamine C pendant au 

moins trois mois améliorait 
l’apparence des rides fines 
et grossières du visage et 
du cou ainsi que la texture 
et l’apparence de la peau », 
rappelaient-ils.

Forts de ces constats, les 
scientifiques conseillaient 
donc d’acheter des produits 
à base de vitamine C chez 
son dermatologue ou chez « 
un détaillant en ligne certifié 
». Le produit en question 
doit avoir une formulation 
clinique contenant une forme 
active de vitamine C, comme 
de l’acide L-ascorbique, une 
concentration de 10 à 20% 
et un PH à 3,5. Pourquoi 
cela ? Cette combinaison a 
été étudiée dans les essais 
cliniques. Vous pourrez 
trouver ces informations sur le 
site Web du fabricant dans la 
section listant les ingrédients 
du sérum. Appliquez celui-
ci pendant votre routine de 
soins matinale.

Electriques, ternes, sans 
vigueur, les cheveux 
souffrent de l’arrivée 

de l’hiver. Il est donc 
indispensable d’en prendre 
soin en cette saison, mais 
pas n’importe comment. On 
vous explique tout.

L’arrivée de l’hiver n’est 
pas une bonne nouvelle 
pour nos cheveux. Pointes 
sèches accentuées, frisottis, 
électricité statique, couleur 
terne, notre chevelure peut 
subir des dégâts dus au froid. 
Et ils peuvent changer de 
nature.

« En hiver, les cheveux 
subissent des agressions 
multiples : le froid, le vent, 
et l’air sec des chauffages 
intérieurs fragilisent la 
fibre capillaire. Résultat : 
les cheveux deviennent 
mousseux, électriques, et 
perdent leur éclat Le cuir 
chevelu, quant à lui, peut 
réagir par une surproduction 
de sébum pour compenser 

la sécheresse ou devenir 
plus sensible et irrité, ce 
qui favorise l’apparition de 
pellicules », explique Julie 
Pernet, docteur en pharmacie.

Fort heureusement il existe 
des solutions.

Assurez-vous de maintenir 
l’hydratation avec des gelées 
capillaires riches en actifs 
naturels

Côté fibre capillaire, le maître 
mot reste l’hydratation. « 
On peut utiliser des gelées 
capillaires riches en actifs 
naturels, comme l’aloe vera, 
pour maintenir l’hydratation 
et réduire l’électricité 
statique. Et éventuellement 
ajouter un spray protecteur 
antioxydant pour protéger 
la fibre des agressions 
extérieures », recommande 
l’experte.

Le cuir chevelu, lui, doit être 
protégé. Là on mise sur des 
soins rééquilibrants pour 
maintenir le microbiome 

et prévenir les irritations, 
ainsi que sur des gommages 
doux réguliers pour éliminer 
les impuretés et stimuler la 
microcirculation. Une fois 
par semaine c’est parfait et 
cela va purifier et stimuler 
la vitalité du cuir chevelu », 
poursuit la professionnelle.

Cheveux secs ou bouclés : 
des soins riches une à deux 
fois par semaine

En dehors de ces rituels à 
adopter, on prend en compte 
la nature de ses cheveux. Pour 
les cheveux secs ou bouclés, 
on privilégie les soins 
hydratants riches une à deux 
fois par semaine, (masque)
et une gelée capillaire pour 
maintenir l’hydratation entre 
les lavages.

Cheveux gras : soins 
purifiants et gommages 
réguliers

Les cheveux gras, eux doivent 
miser sur un rééquilibrage du 
cuir chevelu avec des soins 

purifiants et des gommages 
réguliers. Surtout, on évite les 
lavages trop fréquents pour 
ne pas stimuler davantage 
la production de sébum. 
Les cheveux fins doivent se 
tourner vers des soins visant 
à donner du volume. On peut 
compléter avec un spray pour 
hydrater sans alourdir la fibre 
capillaire.

Cheveux crépus : soins 
nourrissants pour limiter la 
casse

Quant aux cheveux crépus 
ou épais, on alterne entre des 
soins hydratants profonds et 
des soins nourrissants pour 
limiter la casse et préserver la 
souplesse sur les longueurs. 
Et pour les renforcer, on peut 
aussi agir à la racine avec des 
produits spécifiques qu’on va 
appliquer par massage. En 
appliquant tous ces conseils, 
vous préserverez vos cheveux 
des températures les plus 
glaciales.

L’ingrédient N°1 pour garder de beaux cheveux en hiver, 
conseillé par une pharmacienne

«Je suis experte en soins de la peau et voici l’ingrédient 
dont chaque femme a besoin dans son sérum quotidien»



Le coup d’envoi de la 13e 
édition du Festival national 
de la musique et de la 

chanson amazighes a été donné, 
samedi à Tamanrasset, dans une 
belle ambiance artistique.
La cérémonie d’ouverture officielle 
de cet événement musical, qui s’est 
déroulée au niveau de la Place du 
1er Novembre au centre-ville de la 
capitale de l’Ahaggar, a été marquée 
par le défilé des troupes participantes 
venues des wilayas de Bejaïa, 
Ghardaïa, Illizi et Tamanrasset, et 
des danses exécutées par des artistes 
au rythme de la musique targuie sur 
fond de Baroud et de Karkabou.
A cette occasion, dans une allocution 

au nom du ministre de la Culture 
et des Arts, M. Zouhir Ballalou, 
le directeur de l’Opéra d’Alger, 
Abdelkader Bouazzara, a précisé 
que cet événement culturel était une 
tradition authentique faisant partie 
intégrante de l’identité nationale 
et une initiative contribuant au 
renforcement de l’appartenance à la 
patrie, à la préservation de la mémoire 
du peuple et à l’approfondissement 
de l’unité nationale.
Pour sa part, le wali de Tamanrasset, 
Mohamed Boudraâ, a indiqué que 
cette édition, placée sous le slogan 
«Notre patrimoine nous unit et notre 
chant nous rassemble», se voulait un 
espace de rencontre des différentes 

genres musicaux et artistiques 
amazighs grâce à la participation 
de troupes venant de différentes 
wilayas du pays.
Cette édition sera marquée par 
l’organisation de deux Journées 
d’étude, dont une consacrée à la 
valorisation du patrimoine culturel 
amazigh et l’autre dédiée à la cause 
palestinienne, qui seront animées par 
des professeurs et des spécialistes.
Des concerts et des soirées musicales 
seront animées sur la Place du 
1er Novembre par les troupes 
participantes.
Des concours entre les troupes sont 
également au programme.
Le Festival national de la musique 

et de la chanson amazighes vise 
à protéger le patrimoine musical 
national, à découvrir de nouveaux 

talents et à contribuer à la promotion 
de la chanson amazighe, selon son 
commissaire, Zoukani Mohamed.

La ville de Guelma abritera, 
du 17 au 20 décembre, 
la première édition des 

«Journées de Calama» du court 
métrage, avec la participation de 
films réalisés par des cinéastes issus 
de 12 wilayas du pays, en plus de 
la Palestine qui en sera l’invitée 
d’honneur, a indiqué dimanche 
le président de la commission 
d’organisation, Mohamed Himri.
Selon cette source, la 1ère édition 
de cette manifestation culturelle 
qui aura pour théâtre la salle de 
cinéma «Intissar», dans le centre 
de Guelma, est organisée sous 
le slogan «Novembre glorieux : 
Fidélité et renouveau», à l’initiative 

de l’association de wilaya «Besma 
pour la promotion des arts et 
du divertissement des jeunes et 
des enfants», avec le soutien du 

ministère de la Culture et des Arts 
et sous l’égide du wali de Guelma, 
Mme Houria Aggoun.
M. Himri a ajouté que la Palestine, 

ayant été choisie en tant qu’invitée 
d’honneur de ces journées, présentera 
en ouverture de cet évènement 
le court-métrage du réalisateur 
palestinien Saud Muhanna intitulé 
«La dernière image» qui délivre un 
message poignant provenant de la 
ville martyre de Ghaza.
Le président de la commission 
d’organisation a indiqué que 
cette première édition, baptisée 
«Calama», du nom antique de 
Guelma, donnera lieu à la projection 
de 15 courts métrages qui traiteront 
de différents thèmes, réalisés par des 
cinéastes des wilayas de Guelma, 
d’Oum El Bouaghi, de Constantine, 
de Skikda, d’Annaba, de Batna, 

d’Alger, de Relizane, de Tlemcen, 
de Tissemsilt, et d’Ain Defla.
Le jury devant évaluer les films 
participants, dirigé par le professeur 
de musique Karim Baali, se 
compose également du critique de 
cinéma, Slimane Benyoucef, et du 
réalisateur, Sami Messaoudi.
La cérémonie d’ouverture de cette 
1ère édition sera également marquée 
par la projection du film «Héliopolis» 
du réalisateur algérien, Djaâfar 
Kacem, qui relate les souffrances 
endurées par les Algériens lors des 
massacres du 8 mai 1945 dans la 
ville de Guelma et les communes 
voisines, dont Héliopolis.

Dans une scène à la fois 
captivante et périlleuse, 
le photographe algérien 

Djamal Hadj Aissa, a immortalisé 
un moment rare. Il a capturé un 
serpent cobra prêt à bondir, avec 
une silhouette menaçante, à moins 
d’un mètre. Ce moment inédit s’est 
déroulé dans la région de Biskra, au 
sud de l’Algérie.
Partagée sur les réseaux sociaux, la 
photo prise par l’un des meilleurs 
documentaristes de la faune sauvage 
en Afrique a rapidement suscité 
l’admiration des internautes et 
passionnés de photographie. En 
effet, la vidéo où l’on voit Djamal 
Hadj Aissa capturer le cobra a 
rapidement fait le tour de la toile, 
accumulant des milliers de réactions 
(18 K) et de partages (1.2 K) sur 
Facebook et Instagram.

De plus, Djamal Hadj Aissa a été 
salué pour son audace, sa maitrise 
et son calme face à un tel danger. 
En effet, derrière cette prouesse 
technique se cache un artiste qui 
défit les peurs pour capturer la beauté 
brute du monde. Immortalisant ainsi 
des moments uniques de la vie 
animale sauvage.
Djamal Hadj Aissa : le 
photographe algérien qui a défié 
le danger
Djamal Hadj Aissa est un 
photographe algérien spécialisé 
dans la faune sauvage. À travers sa 
passion innée pour les animaux et la 
photographie, il met en lumière la 
beauté et les mystères de la nature.
Ses œuvres, à la fois artistiques 
et documentaires, témoignent de 
ses compétences techniques et son 
regard artistique. Qui font de lui l’un 

des meilleurs dans son domaine. En 
outre, il a une capacité saisissante 
à anticiper et à saisir des instants 
fugaces. Tels que les migrations et les 
combats des animaux, notamment 
les oiseaux.
Ainsi, ce photographe intrépide 
de ne recule devant aucun danger. 
Il s’aventure dans des territoires 
inexplorés et brave tous les risques 
pour immortaliser des moments 
rares.
Au cœur du sahara algérien, 
Dj. Hadj Aissa fige un instant de 
pure adrénaline face à un cobra 
égyptien
Récemment, le photographe algérien 
Djamal Hadj Aissa, s’est retrouvé 
nez-à-nez avec un cobra Naja haje. 
Une espèce rare en Afrique du Nord. 
Reconnaissable à sa taille imposante 
et à son comportement défensif. Ce 

serpent venimeux, surnommé cobra 
égyptien, a été capturé dans un 
silence saisissant par Djamal Hadj 
Aissa.
À seulement un mètre, le regard du 
cobra s’est aligné avec l’objectif 
de l’appareil. Cette rencontre 
sporadique a donné vie à un cliché 
exceptionnel capturé das le sud 

algérien, qui a rapidement fait le tour 
des réseaux sociaux.
Cependant, ce n’est pas la première 
fois que Djamal Hadj Aissa 
impressionne avec son travail. Il a été 
acclamé pour de nombreuses photos. 
Notamment celle le montrant avec 
un lionceau, qui avait fait le tour des 
médias internationaux.

Tamanrasset 
Ouverture du 13e Festival national de la musique 

et de la chanson amazighes 

La Palestine, invitée d’honneur des 1ères Journées 
du court métrage de Guelma

À 1 m d’un cobra prêt à bondir 
Djamal Hadj Aissa capture la photo sauvage de l’année 2024
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Le dimanche 12 janvier 
2025, le Zénith de Paris 
vibrera au rythme des 

chants kabyles pour une soirée 
d’exception : un concert avec un 
plateau artistique 100 % féminin 
célébrant la femme kabyle. Portée 
par la voix légendaire de Malika 
Domrane , cette soirée unique 
réunira sur scène une pléiade de 
talents féminins, à la croisée de la 
tradition et de la modernité.
Malika Domrane, une figure 
emblématique de la culture 
kabyle
Au cœur de cette célébration, 
Malika Domrane, icône de la 
musique kabyle véritable, portera 
haut les couleurs de cette culture 
millénaire. Forte de plusieurs 
décennies de carrière et d’un 
répertoire riche de chansons 
qui exaltent l’identité kabyle, 
Malika Domrane est une voix 
incontournable. Mais pour elle, 
cette soirée revêt une signification 
particulière :
« Monter sur la scène du Zénith 
n’est pas une première pour moi, 
mais cette fois, c’est très différent. 
C’est une lourde responsabilité, 
car je vais représenter la femme 
kabyle dans toute sa splendeur. Les 
femmes kabyles sont des piliers de 
notre culture. Elles ont une force 
et une résilience incroyables. 
Cette soirée est dédiée à leurs 
sacrifices, leur courage et leur 
rôle dans la préservation de notre 
patrimoine », nous a t-elle confiée 
hier, lors de l’une rencontre entre 
les artistes, les organisateurs et les 
Médias.

Avec son charisme et son 
engagement, Malika Domrane 
incarne à la fois la tradition et la 
modernité de la culture kabyle. 
Sa prestation promet d’être un 
moment intense, chargé d’émotion 
et de gratitude envers les femmes 
de son peuple.
La nouvelle génération prend le 
relais
Aux côtés de Malika Domrane, 
la nouvelle génération d’artistes 
kabyles féminines apportera une 
touche de fraîcheur et d’innovation 
à cette soirée. Mila, l’interprète de 
la magnifique chanson Wissen, a 
exprimé son enthousiasme face à 
cet événement inédit :
« Ce concert est une initiative 
formidable. Je remercie 
chaleureusement les organisateurs, 
car ils montrent que la célébration 
de la femme ne doit pas se limiter 
au 8 mars. Cette fois, nous allons 
marquer Yennayer , notre Nouvel 
An berbère, en rendant hommage 
à la femme en général et à la 
femme kabyle en particulier. 
Nous n’oublions pas non plus les 
artistes masculins qui ont porté la 
chanson kabyle, mais ce soir, c’est 
notre moment ».
De son côté, la jeune talentueuse 
Lycia Nabeth, qui s’est déjà 
produite en tant que choriste pour 
des figures légendaires comme Aït 
Menguellet et Zedek Mouloud, se 
réjouit de cette occasion unique :
« Pour la première fois, je vais 
interpréter mes propres chansons 
sur cette grande scène. C’est 
une expérience complètement 
différente et un défi personnel. Je 

suis impatiente de partager cette 
émotion avec le public. Je vous 
promets une prestation pleine 
de surprises et des moments 
inoubliables. »
Un plateau riche
L’événement ne serait pas complet 
sans la présence de Noria, Célia 
Ould Mohand et Célia Babou, 
trois chanteuses talentueuses qui 
incarnent chacune une facette de 
la richesse musicale kabyle.
Noria, connue pour son timbre 
de voix unique et son incroyable 
énergie sur scène, apportera une 
touche profondément émotive 
à cette soirée. Elle est l’une 
des figures montantes les plus 
appréciées de la scène kabyle.
La jeune Célia Ould Mohand 
lauréate de la 7ᵉ édition de 
Alhane Wa Chabab, quant à 
elle, se distingue par son style 
contemporain qui fusionne les 
sonorités traditionnelles kabyles 

avec des influences modernes, 
séduisant ainsi un public jeune et 
diversifié.
Sans oublier, Celya Babou, la 
benjamine de la troupe, qui 
promet une performance vibrante 
et énergique, symbolisant l’avenir 
prometteur de la musique kabyle 
au féminin.
Plus qu’un concert
Plus qu’un concert, cette soirée 
est une déclaration d’amour à 
la culture kabyle et aux femmes 
qui la font vivre. Elle mettra en 
lumière la force, la résilience et 
l’importance des femmes dans la 
transmission et la préservation du 
patrimoine kabyle.
Les organisateurs de cette initiative 
à savoir Alliche Events ainsi que 
Harrissa Music ont également 
choisi de célébrer Yennayer , le 
Nouvel An berbère, pour montrer 
que la fête des femmes ne se limite 
pas au 8 mars. Ce choix souligne 

la place centrale des femmes 
kabyles dans la société et leur rôle 
de gardiennes des traditions.
Le rendez-vous est fixé : dimanche 
12 janvier 2025, à 16 heures, au 
Zénith de Paris. Une soirée qui 
s’annonce inoubliable, mêlant 
voix puissantes, émotions sincères 
et surprises. Le public est invité 
à venir célébrer cette culture 
exceptionnelle et à partager un 
moment de communion unique.
Que vous soyez un amoureux de 
la musique kabyle ou simplement 
curieux de découvrir un univers 
artistique riche et authentique, 
cette soirée promet d’être une 
expérience mémorable.
Informations Pratiques :
Date et lieu : Dimanche 12 janvier 
à 16 h au Zénith de Paris, 211 
AVENUE JEAN JAURÈS
75019 PARIS – FRANCE
Lien de réservation : www.
ticketmaster.fr

Houssam Eddine Naïdja, 
voice-over talentueux 
originaire d’Algérie, a 

remporté le prestigieux prix des 
Voice Arts Awards 2024 dans la 
catégorie du meilleur narrateur 
arabe pour une bande-annonce 
exceptionnelle à la télévision et à 
la radio. 
Houssam Eddine Naïdja a été primé 
pour sa prestation intitulée Soirée 
Arabe, une œuvre qui se distingue 
par la finesse de son interprétation 
ainsi qu’une profonde sensibilité 
émotionnelle. 
Sur sa page Facebook officielle, 
l’artiste a partagé sa joie et sa 
gratitude :
« Avec la grâce de Dieu, je suis 
heureux de partager ma joie 
avec vous. J’ai remporté le prix 

de la meilleure performance 
vocale arabe lors du concours 
international Voice Arts Awards 
(SOVAS), dans la catégorie de la 
bande-annonce exceptionnelle 
à la télévision et à la radio. Cet 
accomplissement, je le dédie à 
mes parents bien-aimés, à ma 

famille, et aussi à tous ceux qui 
ont cru en mon talent et soutenu 
mon parcours, qui ne fait que 
commencer. »
La cérémonie des Voice Arts 
Awards, organisée chaque année 
à Los Angeles par la Society of 
Voice Arts and Sciences (SOVAS), 

est considérée comme la plus haute 
distinction dans le domaine des 
performances vocales. 
Cette organisation à but non 
lucratif œuvre pour promouvoir et 
développer l’art vocal à travers le 
monde. 
Le prix, soutenu par des partenaires 
impliqués dans l’organisation des 
Oscars, illustre le prestige de cette 
reconnaissance internationale.
Un parcours riche et inspirant
Originaire de Ouargla, Houssam 
Eddine Naïdja a obtenu une licence 
en communication et un master en 
audiovisuel à l’université Kasdi 
Merbah.
Il a commencé sa carrière à la 
radio régionale de Ouargla, où il 
a perfectionné ses compétences 
vocales avant de rejoindre la 

télévision algérienne, station de 
Ouargla, où il a produit et animé 
plusieurs émissions.
L’Algérie sur la scène 
internationale
La victoire de Naïdja est un 
hommage à la créativité et au 
talent algérien. Elle s’inscrit dans 
la lignée des succès de Mohammed 
El Amine Mehri, autre voice-over 
algérien ayant remporté également 
ce même prix pour sa narration du 
projet Teniri, une œuvre célébrant 
la beauté du désert algérien.
Grâce à cette distinction, Houssam 
Eddine Naïdja confirme le potentiel 
des artistes algériens à s’imposer 
sur la scène mondiale, tout en 
inspirant une nouvelle génération 
de talents dans le domaine de l’art 
vocal.

Yennayer 2975 
Un concert exceptionnel pour célébrer la femme 

kabyle au Zénith de Paris

Houssam Eddine Naïdja 
Le talent algérien brille aux Voice Arts Awards 2024
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Devenu papa d’un petit 
Tim il y a peu, Cyril 
Féraud continue d’en-

chaîner les tournages d’émis-
sions à un rythme effréné. Dans 
une interview pour Télé Star, 
en kiosque lundi 16 décembre 
2024, il a expliqué comment il 
procédait pour être un papa pré-
sent tout en poursuivant sa vie 
professionnelle bien remplie.

CITE DANS CET ARTICLE

En juillet dernier, dans un post 
Instagram, Cyril Féraud an-
nonçait une grande nouvelle. 
En légende d’une photo sur 
laquelle il tenait un enfant dans 
les bras, le présentateur de Tout 
le monde veut prendre sa place 
écrivait : «Tim, mon fils, mon 
amour». Un message sobre in-
diquant qu’il était devenu papa 

pour la première fois. Cela fai-
sait déjà plusieurs années que 
l’animateur se confiait sur son 
envie d’être père, mais son 
rythme intense de travail l’em-
pêchait de concrétiser ce rêve. 
Finalement, Cyril Féraud par-
vient à s’occuper de son bébé 
à merveille, sans avoir diminué 
la fréquence de ses tournages. 
«Je dois avouer que comme 
il y a beaucoup de tournages, 
j’ai aménagé un coin de la loge 
pour qu’il puisse venir le plus 
possible sur les émissions, pour 
lui donner le biberon entre deux 
enregistrements», avait-il dé-
claré récemment sur le plateau 
de C à vous.

Cyril Féraud : un père pré-
voyant et très organisé pour le 
bien de son fils Tim

Interrogé par Télé Star, en 
kiosque lundi 16 décembre 
2024, l’animateur a révélé son 
secret pour conjuguer aussi bien 
sa vie professionnelle et sa vie 
de père. «J’ai un rythme mili-
taire, a-t-il expliqué. Je connais 
mes plannings presque un an 
à l’avance. Je suis capable de 
vous dire ce que je vais tourner 
dans huit mois. Avoir autant 
d’avance permet de caler les 
vacances, les moments pour 
souffler». Bien sûr, le fait de 
pouvoir amener Tim sur ses 
lieux de travail est aussi un gros 
avantage. «Il vient sur les tour-
nages très régulièrement, j’en 
profite entre chaque émission 
et c’est ma plus grande fierté de 
réussir à mener une vie profes-
sionnelle aussi intense et une 

vie de papa très présent pour 
mon fils», a ajouté celui qui a 
laissé sa place à Théo Curin à 
la tête de Slam.

Grâce à une organisation milli-
métrée qui ne laisse pas la place 
à l’improvisation, Cyril Féraud 

savoure pleinement son rôle 
de père tout en poursuivant ses 
nombreux projets. Une réussite 
qui montre que, même dans un 
emploi du temps surchargé, il 
est possible de conjuguer car-
rière et vie de famille.

Bruno Debrandt est surtout 
connu pour son inter-
prétation du capitaine 

Yann Kandinsky dans la série Le 
Voyageur, sur France 3. Loup so-
litaire dans la série, il partage la 
vie d’une autre actrice à la ville.

CITES DANS CET ARTICLE

Avec Le Voyageur, France Télé-
visions a trouvé une série avec 
une recette qui fonctionne, un 
peu à l’image d’Alex Hugo ou 
de Capitaine Marleau. La fiction 
avait été portée, la première sai-
son, par Eric Cantona. Puis l’an-
cien héros d’Old Trafford avait 
été remplacé par Bruno Debrandt 
à partir de la saison 2. L’acteur 
interprète le capitaine Yann Kan-

dinsky, un loup solitaire aux 
méthodes bien à lui - et un peu 
discutables - qui enquête sur la 
disparition du personnage d’Eric 
Cantona.

Au passage et au gré de ses 
voyages, Yann Kandinsky tente 
de résoudre des affaires classées. 
Un concept qui plaît : en janvier, 
lors de sa première diffusion, la 

saison 2 de la série parvenait à 
s’installer en tête des audiences, 
malgré la présence sur la grille 
des programmes de la Star Aca-
demy.

Vie privée Bruno Debrandt (Le 
voyageur) : Qui est l’épouse et 
mère de l’enfant de l’acteur ?

Si Bruno Debrandt est un loup 
solitaire dans la série, l’acteur de 
54 ans est père de trois enfants. 
À la ville, il partage la vie d’une 
comédienne depuis plusieurs an-
nées. En 2012, Bruno Debrandt 
a en effet épousé Marie Kremer 
- une actrice que les téléspecta-
teurs connaissent bien. Pendant 
sept saisons, elle a interprété 
l’institutrice Lucienne dans la 

série Un village français. L’ac-
trice belge a donné la réplique à 
Carole Bouquet et Alain-Fabien 
Delon dans Grand Hôtel sur TF1.

Au cinéma, Marie Kremer a no-
tamment été dirigée par les réa-
lisateurs Michael Haneke, Cos-
ta-Gavras, Coline Serreau mais 
aussi Xavier Giannoli. Mais 
pour toute une génération, elle 
est Fabienne qui organise une 
petite fête au Zoute dans Dik-
kenek. Heureuse en couple avec 
Bruno Debrandt, Marie Kremer 
est la maman d’un petit Nino, 
né le jour de la Saint-Valentin en 
2016. La plus belle des preuves 
d’amour.

Jean Dujardin était invité de 
20h30 le dimanche, sur France 
2, le 15 décembre 2024. Avec 

franchise, il s’est exprimé sur son 
bref succès aux États-Unis et a 
expliqué pourquoi il n’était pas 
nostalgique de cette période.

CITE DANS CET ARTICLE

Laurent Delahousse recevait Jean 
Dujardin ce dimanche 15 dé-
cembre dans l’émission 20h30 le 
dimanche. L’occasion, pour celui 
qui s’est séparé de Nathalie Pé-
chalat, de faire la promotion de la 
série Zorro, dans laquelle il tient le 
premier rôle. Le comédien a aussi 
été interrogé sur son parcours, et 

notamment sur le succès du film 
muet The Artist de Michel Haza-
navicius. Pour rappel, ce long-mé-
trage lui avait permis de remporter 
un Oscar et lui avait ouvert les 
portes du cinéma hollywoodien. 
Pourtant, Jean Dujardin avait très 
vite décidé de revenir en France. 
«J’ai scellé à ce moment-là un truc 
très fort avec moi-même : celui 
d’être définitivement un acteur 
français qui joue en France. Les 
gens s’imaginaient que j’allais 
changer, devenir fou ou insuppor-
table, prendre de mauvaises direc-
tions», avait-il déjà confié à L’Obs 
en septembre 2022 avant de pour-
suivre : «Je suis rentré au Four 

Seasons et je me suis enfermé 
dans les chiottes de ma chambre 
: j’étais content parce que c’était 
terminé, j’allais enfin rentrer à 
Paris».

«Je ne suis pas sûr d’être très bien 
là-bas» : Jean Dujardin révèle 
pourquoi il n’a pas voulu faire car-
rière aux Etats-Unis

Ce dimanche, Jean Dujardin a 
confirmé que sa brève carrière de 
l’autre côté de l’Atlantique ne lui 
manquait «pas du tout». «Le cer-
veau est très bien fait, en fait : il 
garde toujours le meilleur. Donc 
je garde évidemment ces grands 
moments-là, en sachant déjà à 

l’époque que tout ça était un pas-
sage, et que mes meilleurs rôles 
étaient de toute façon en France. 
C’est vrai, ça se confirme. En tout 
cas, c’est ce que je ressens moi, j’ai 
pas besoin de plus», a ajouté celui 
qui a longtemps formé un couple 
culte avec Alexandra Lamy.

Et si Hollywood ne lui manque 
pas, c’est parce que Jean Dujar-
din ne s’y est pas senti à sa place. 
«Culturellement, je ne suis pas sûr 
d’être très bien là-bas. Ma famille 
est ici, ma vie est ici, mes très 
beaux rôles sont ici, mes amis sont 
ici», a-t-il expliqué. De franches 
confidences.

«Un rythme militaire» : 
Cyril Féraud dévoile son secret pour conjuguer 

son travail et sa vie de père

Bruno DeBranDt en couple : 
qui est son épouse, une célèbre actrice ?

Jean DuJarDin :
pourquoi sa brève carrière à Hollywood ne lui manque 

«pas du tout» 



Pas de liberté provisoire 
pour l’ancien président 
de la Fédération 

algérienne de football 
KheireddineZetchi, placé 
sous mandat de dépôt. La 
chambre d’accusation près 
la Cour d’Alger a entériné la 
décision du juge d’instruction 
du tribunal de Sidi M’hamed.
Impliqué dans une grande 
affaire de corruption, l’ancien 
président de la Fédération 
algérienne de football, 
KheireddineZetchi, a été placé 
sous mandat de dépôt le 27 
novembre dernier.
Ce dernier, est actuellement 
derrière les barreaux au 
tribunal de Koléa. Ses avocats 
ont demandé une liberté 
provisoire. Mais la chambre 
d’accusation près la Cour 
d’Alger a refusé. En effet, 
elle a entériné la décision du 
juge d’instruction du tribunal 
de Sidi M’hamed, a-t-on 
appris du média arabophone « 
Echourouk ».
Ainsi, l’ex-premier 

responsable de l’Instance 
fédérale restera sous mandat 
de dépôt jusqu’à la fin de 
l’enquête.
Zetchi fait l’objet de graves 
accusations
Il y a environ cinq mois, 
exactement le 1ᵉʳ juillet 
dernier, le pôle pénal national 
économique et financier près 
la Cour d’Alger a ouvert une 
enquête suite à des soupçons 
de corruption au sein de 

la Fédération algérienne 
de football lors des deux 
derniers mandats olympiques. 
L’enquête a concerné 14 
cadres à l’Instance fédérale.
Plusieurs ex-responsables à 
la Fédération algérienne de 
football, également au banc 
des accusés, ont déjà comparu 
devant le juge d’instruction 
le 9 octobre dernier. 3 d’entre 
eux ont été placés sous mandat 
dépôt.

Il s’agit des deux ex-secrétaires 
généraux, Mohamed 
Saâd, Mounir D’bichi 
ainsi que l’ex-directeur de 
l’administration générale, 
AbdelghaniNekkache. En 
revanche, les deux ex-
membres du bureau fédérale, 
Abdellah Keddah et Larbi 
Oumamar, ont été placés sous 
contrôle judiciaire jusqu’à la 
fin de l’enquête.
Le 27 novembre dernier, c’était 

au tour de KheireddineZetchi 
de comparaître devant le juge 
d’instruction devant le pôle 
économique près le tribunal 
de Sidi M’hamed. Il a connu 
le même sort des deux ex-SG 
de la FAF.
Selon toujours la même 
source, KheireddineZetchi fait 
l’objet de graves accusations. 
D’abord, il est accusé de 
conclusion de contrats en 
violation de la procédure 
interne et de transactions 
dans le but d’accorder des 
privilèges injustifiés à des 
tiers lors de son mandat entre 
2017 et 2021.
Le concerné est également 
accusé d’avoir octroyé des 
primes en devise pour des 
joueurs locaux de l’équipe 
d’Algérie et gonflé les factures 
pour la tenue des différentes 
réunions du Bureau Fédéral ou 
encore, conclusion du contrat 
avec l’équipementier des 
sélections nationales « Adidas 
» ainsi que celui avec une 
agence touristique tunisienne.

Deux jeunes femmes 
algériennes, connues 
sur TikTok sous les 

noms de KhiderChahinez et 
Bendjlid Fella, se retrouvent 
au cœur d’une controverse 
nationale après avoir publié 
une vidéo jugée offensante. 
La vidéo montre les deux 
tiktokeuses en plein fou rire 
devant une scène de guerre 
emblématique où Ali Ammar, 
alias Ali La Pointe, héros de 
la révolution algérienne, subit 
torture et exécution.
Une vidéo qui provoque la 
colère des internautes
Publiée sur TikTok, la vidéo 
a suscité un tollé immédiat 
sur les réseaux sociaux. Les 
internautes algériens, très 
attachés à leurs héros nationaux, 
ont exprimé leur indignation 
face à ce qu’ils considèrent 
comme un manque de respect 
flagrant envers l’histoire et 
la mémoire des martyrs de la 
guerre de libération nationale. 
De nombreux commentaires 
condamnent le comportement 

des deux jeunes femmes, 
le qualifiant de honteux et 
offensant pour la nation.
Un parlementaire intervient
L’affaire a pris une dimension 
politique lorsqu’Aziz 
Abdelkader, parlementaire 
de l’Assemblée Populaire 
Nationale (APN), a décidé 
de porter l’affaire devant 
la justice. Dans un courrier 
officiel adressé au ministre de 
la Justice, Abdelkader exprime 

sa profonde indignation face 
à la vidéo. Il qualifie l’acte de 
diffamatoire envers l’histoire 
de l’Algérie et d’insulte à 
la mémoire des martyrs (« 
chahids »).
Dans sa correspondance, 
Abdelkader déclare : « Ce 
comportement scandaleux ne 
peut rester impuni. Il ternit 
l’image de notre histoire et 
déshonore la mémoire de 
ceux qui ont sacrifié leur vie 

pour notre indépendance. » 
Le parlementaire demande 
l’ouverture d’une enquête 
judiciaire et appelle le ministre 
de la Justice à prendre les 
mesures légales nécessaires 
contre les deux jeunes femmes.
Un appel à la justice
Cette affaire révèle une tension 
récurrente entre les nouveaux 
usages des réseaux sociaux 
et les sensibilités historiques 
en Algérie. Les martyrs de la 

révolution restent des figures 
sacrées dans l’imaginaire 
collectif du peuple algérien. 
Toute atteinte à leur mémoire 
est perçue comme une offense 
nationale.
Les défenseurs des deux 
jeunes femmes, bien que 
peu nombreux, soulèvent 
des questions sur la liberté 
d’expression et les limites 
de l’humour sur des thèmes 
sensibles. Cependant, la 
majorité des voix appelle à 
une sanction exemplaire pour 
prévenir de tels agissements à 
l’avenir.
Le ministère de la Justice n’a 
pas encore réagi officiellement 
à la demande du parlementaire. 
Toutefois, cette affaire illustre 
le fossé qui peut exister entre 
les pratiques culturelles 
contemporaines et le respect 
des valeurs historiques. 
L’opinion publique attend 
avec impatience les suites 
judiciaires qui seront réservées 
à cette affaire.
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Liberté provisoire pour Zetchi 

La Cour d’Alger refuse la demande des avocats

2 tiktokeuses aLgériennes insuLtent La mémoire d’aLi La pointe :

 Un député saisit la justice


